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 PÁGINA A2

Moreto conseguiu um ponto de ônibus com iluminação, 
banco e carregador de celular no Honório Amadeu
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Sol com algumas nuvens.
Não chove

Secretaria da Educação 
anuncia resultados do 

Saresp e Idesp 2022

Salário dos Vereadores
Aumento será escalonado e valerá somente para o próximo mandato

Quando terminar o atual 
mandato, no fim de 2024, os 
salários dos agentes políticos 
do município de Jales, (prefeito, 
vice, secretários e vereadores) 
terão ficado nada menos que 
dez anos congelados, portan-
to, estarão bastante defasados 
e aquém da realidade. Essa é 
uma das justi�cativas do Projeto 
de Lei 84/2023 aprovado pela 
Câmara Municipal na última 
quinta-feira, 6 de julho.

“Enquanto houve o avanço 
da inflação e a aplicação de ín-
dices de correção aos salários 
de todos os servidores públicos 
municipais, bem como para os 
agentes políticos das esferas fe-
deral e estadual, não houve qual-
quer recomposição aos valores 
percebidos por agentes públicos 
de nosso município, fazendo 
com que tais valores ficassem 
muito aquém da realidade que 
deveriam alcançar, conforme 

demonstram os quadros anexos, 
tanto para aplicação da correção 
aplicada aos vencimentos dos 
servidores, tanto para a evolu-
ção da inflação”, explica a Mesa 
diretora da Câmara, autora do 
projeto de recomposição.

A justificativa ressalva que, 
por exigência legal, os valores só 
poderão ser aplicados no pró-
ximo mandato, ou seja, passam 
a vigorar somente a partir de 
1º de janeiro de 2025, para os 
próximos ocupantes dos cargos 
e não para os atuais.

“É importante salientar que é 
atribuição constitucional das câ-
maras municipais a �xação dos 
subsídios dos agentes políticos 
numa legislatura para valer na 
seguinte e que a medida deve 
ser promulgada antes do pleito 
eleitoral, baseado também nos 
princípios constitucionais da 
impessoalidade e da moralida-
de, estando vedada qualquer 
modificação em termos reais 
no desenrolar da legislatura”, 
pontua.

Votaram a favor do reajuste os vereadores Andrea Moreto, Bruno de Paula, Elder Mansueli, 
Deley Vieira, João Zanetoni e Riva Rodrigues

 PÁGINA A5

Censo encontra 2.629 domicílios desocupados em Jales 
Dos 22.468 domicílios con-

tados pelo Censo 2022 em Ja-
les, nada menos que 2.629, ou 
11,7%, estavam desocupados 
no momento da visita dos re-
censeadores do IBGE, dias 31 de 
julho e 1º de agosto de 2022. O 
Instituto classi�ca os domicílios 
em três categorias: Particular 
permanente não ocupado – 
vago: aquele domicílio particu-
lar permanente que não tinha 
morador na data de referência, 
mesmo que, posteriormente, 
durante o período da coleta.

11,7% dos domicílios jalesenses estavam desocupados no momento da visita dos 
recenseadores do IBGE, dias 31 de julho e 1º de agosto de 2022
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Saúde promove Campanha de Prevenção ao Câncer Bucal durante todo o mês
Desde segunda-feira, dia 

3, e durante todo o mês de 
julho,  as  11 Estratégia de 
Saúde do município (ESF) es-
tão realizando a Campanha 
de Rastreamento de Câncer 
Bucal  2023.  As equipes de 
saúde bucal  das unidades 
de saúde intensif icarão as 
avaliações clínicas dos usuá-
rios para visualizar possíveis 
lesões suspeitas de maligni-
dade ou câncer em estágios 
iniciais. 

A Praça João Mariano de Freitas também foi um dos pontos escolhidos para o rastreamento 
de câncer bucal na população
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Eu não tenho mais a cara que eu tinha
No espelho essa cara já não é minha
Que quando eu me toquei, achei tão es-

tranho
A minha barba estava desse tamanho - Ar-

naldo Antunes e Nando Reis
 
Outro dia me peguei observando o rosto 

de meu neto naquele almoço dominical de 
família e lhe �z uma pergunta:

- Está fazendo a barba?
Como sabe que o avô é gozador, respon-

deu no tom:
- Raspando as penugens...
E me lembrei de quando ele era bem garo-

tinho, quando entrava no meu banheiro e eu 
raspando a minha barba, eu lhe enchia o rosto 
de creme de barbear. Ficava parecendo Papai 
Noel. Saía correndo mostrar para os demais 
membros da família. Era uma folia. 

Ludicamente, ensinava-lhe a ser homem. 

Pais separados, o pai dele longe, morando 
noutra cidade, este avô era o responsável para 
mergulhar o neto na masculinidade. Ensina-se 
o gênero.

Nem todos os homens possuem barba 
cerrada, questão genética ou étnica. Os cauca-
sianos são imberbes. Meu lado etrusco (talvez 
árabe) me deu uma barba defensável. A�nal, os 
mouros invadiram a Europa. 

Uma parte deixa a barba crescer, mas assim 
mesmo exige cuidados, porque senão fica 
parecendo um beato do sertão. No mundo 
masculino todos querem ter barba, embora 
raspe-a. Sinal de virilidade.

No período em que lecionei para o ensino 
fundamental 2 (de 5a. a 8a. série), na sétima 
série havia um projeto de bigode na cara dos 
meninos. Nessa faixa etária, percebia-se qual 
seria o gênero de cada um.

Como eu era um professor bigodudo, fazia 
até uma gozação com os penugentos: aquela 

mudinha que eu lhe dei, pegou, hein! Ríamos. 
Fazer a sua própria barba ultrapassa as 

fronteiras da higiene e da estética, invade a 
psicologia e a �loso�a. Muitas crônicas nasce-
ram nessa hora. Trata-se do encontro das duas 
criaturas diante do espelho. Uma conversa a 
dois que precisa ser sincera.

O envelhecimento veio chegando de 
forma sorrateira, sem fazer barulho, impercep-
tível. Ele estava em cada raspada da lâmina, 
em cada vez que lava o aparelho debaixo da 
torneira. Nunca me dei bem com barbeador 
elétrico.  

O tempo ia passando. De repente, eu me 
vi fazendo a barba de um velho. Já tenho um 
neto repetindo o mesmo exercício existencial, 
como cantam Arnaldo Antunes e Nando Reis.    

     *É professor, jornalista e escritor. Mem-
bro das academias de letras de Araçatuba-SP, 
Andradina-SP, Penápolis-SP e Itaperuna-RJ 

Em uma sociedade cada vez mais indivi-
dualista e voltada para o consumo, o cuidado 
e a partilha surgem como princípios funda-
mentais para a construção de um mundo mais 
empático e solidário. O cuidado representa a 
atenção e preocupação com o bem-estar dos 
outros, enquanto a partilha envolve a prática de 
dividir recursos, conhecimentos e experiências. 
Exploremos a importância desses valores e 
como eles podem transformar nossas vidas e 
comunidades.

O cuidado é uma expressão de empatia e 
compaixão pelos outros, ao nos importarmos 
com o bem-estar físico, emocional e social das 
pessoas ao nosso redor, estabelecemos laços 
de solidariedade e fortalecemos nossa conexão 
humana. O cuidado pode se manifestar de vá-
rias formas, desde um gesto gentil até um apoio 
emocional ou mesmo ações de voluntariado. 
Quando abraçamos o cuidado como um valor 
central em nossas vidas, cultivamos uma cultura 
de respeito, apoio mútuo e inclusão.

A partilha é o antídoto para a mentalidade 
de escassez que permeia muitas sociedades 
contemporâneas. Em vez de buscar acumu-
lar recursos para nós mesmos, a partilha nos 

convida a dividir o que temos com os outros. 
Essa prática não apenas bene�cia diretamente 
aqueles que recebem, mas também fortalece 
os laços comunitários, promove a colaboração 
e permite o florescimento coletivo. A partilha 
de conhecimentos, habilidades e recursos é 
um ato de generosidade que nutre um senso 
de pertencimento e coesão social.

Quando incorporamos o cuidado e a par-
tilha em nossas vidas diárias, colhemos bene-
fícios tanto individuais quanto coletivos. Ao 
oferecer cuidado aos outros, nos tornamos 
mais conscientes das necessidades alheias e 
desenvolvemos empatia. Isso nos ajuda a lidar 
com nossos próprios desa�os emocionais e nos 
proporciona uma sensação de propósito e satis-
fação pessoal. Além disso, a partilha de recursos 
e conhecimentos cria um ciclo virtuoso em que 
todos se bene�ciam. Quando compartilhamos, 
estimulamos a reciprocidade e criamos comuni-
dades mais resilientes e sustentáveis.

Para construir uma sociedade verdadeira-
mente empática e solidária, devemos incentivar 
e promover ativamente o cuidado e a partilha 
em todos os níveis. Isso começa em nossos 
lares, onde podemos ensinar às crianças a im-

portância de cuidar dos outros e compartilhar. 
As escolas também desempenham um papel 
fundamental, incorporando valores de cuidado 
e partilha em seus currículos e práticas educa-
cionais. Além disso, é essencial que os líderes co-
munitários, instituições e governos incentivem 
políticas e programas que promovam o cuidado 
e a partilha, apoiando projetos de voluntariado, 
cooperativas e iniciativas de compartilhamento 
de recursos.

O cuidado e a partilha são pilares funda-
mentais para a construção de uma sociedade 
mais empática e solidária. Ao colocarmos em 
prática esses valores em nosso cotidiano, po-
demos criar laços mais fortes com as pessoas 
ao nosso redor, promover a colaboração e a 
reciprocidade, e construir comunidades mais 
resilientes e sustentáveis. Cuidar e comparti-
lhar não são apenas atos individuais, mas uma 
abordagem transformadora que pode moldar 
positivamente o nosso mundo. Ao adotarmos 
o cuidado e a partilha como princípios norte-
adores, estamos construindo um futuro mais 
humano e compassivo para todos.

*É diácono da Diocese de Jales
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PRESCINDÍVEL
Era dispensável a estratégia de manter em sigilo o Projeto de 

Lei 84/1023 que instituiu o reajuste dos agentes políticos (pre-
feito, secretários e vereadores) de Jales na próxima legislatura/
mandato/administração. O projeto foi guardado a 7 chaves e só 
foi colocado em votação às vésperas do início do recesso branco, 
numa sessão antecipada (de segunda para quinta). A aprovação 
em tempo recorde (foi lido na segunda e aprovado na quinta) 
também passou a imagem de que estavam escondendo alguma 
coisa mal feita, o que não era verdade.  Isso só incentivou os 
“especialistas em coisa nenhuma” que aproveitaram a postura 
defensiva dos autores para dar os seus pitacos “incontestáveis”. 
Melhor se o grupo autor da proposta tivesse ido a público expli-
car que os salários estão defasados há oito anos, que em outros 
municípios a remuneração é muito maior e que o baixo valor di昀椀-
culta a contratação de assessores gabaritados. Simples, assertivo, 
descomplicado e transparente. 

FATURA 
E as pressões para que os vereadores não aprovassem o proje-

to foram pesadas. Teve vereador recebendo ameaça até de quem 
costuma afagá-lo. “Se vocês votarem isso daí, vocês vão estar no 
córrego. Na próxima eleição, nós vamos trabalhar contra vocês”, 
ameaçou o cidadão.

LÁ COMO CÁ
Os vereadores de Fernandópolis estão seriamente preocupa-

dos com os serviços prestados pela Autoviação Jauense naquele 
município. A imprensa fernandopolense tem noticiado inúmeras 
reclamações sobre o péssimo estado dos ônibus. No último dia 
27 de junho, dois veículos quebraram dentro da cidade e outros 
apresentaram defeitos quando transitavam pela Rodovia Euclides 
da Cunha no sentido Fernandópolis a Votuporanga. Nesta quarta-
-feira, dia 5, um dos veículos pegou fogo em Estrela d’Oeste.

A empresa prometeu substituir os veículos com mais de 10 
anos de uso por uma frota de microônibus fabricados a partir de 
2019. Como aqui, lá a pressão da Câmara é grande e um plano 
de melhorias do serviço seria apresentado nesta semana. Vocês 
contam ou eu conto?

LÁ COMO CÁ - 2
Em Santa Fé do Sul, os vereadores estão preocupados é com 

os 昀椀os soltos e em altura abaixo do padrão nos postes da cidade. 
Foi aprovado recentemente, um projeto de lei de autoria dos 
vereadores Renato Ferraz e Marcelo Favaleça que regula a ins-
talação aérea de cabos e 昀椀os, e dispõe sobre a obrigatoriedade de 
alinhamento e retirada de 昀椀os, cabos e equipamentos excedentes, 
昀椀xados em postes de energia elétrica no município. 

JUSTIFICATIVA 
Na justificativa, os legisladores dizem que são comuns as 

notícias de acidentes em decorrência de cabos pendentes de rede 
aérea. “Entendemos que é preciso responsabilizar as empresas, 
moralizar esta questão e organizar as estruturas, e para isso o 
Poder Público necessita de instrumentos legais que o legitime a 
昀椀scalizar, a situação dos cabos e exigir a sua retirada quando em 
más condições”. 

LÁ COMO CÁ - 3
Falando em Câmara de Santa Fé, os vereadores daquele mu-

nicípio aprovaram o Projeto de Decreto Legislativo n.º 004/2023, 
de autoria da Comissão de Orçamento, Finanças e Contabilidade 
que, “Dispõe sobre as contas do Município de Santa Fé do Sul, 
relativas ao exercício de 2020”. Tratam-se das contas do último 
ano da administração do então prefeito Ademir Maschio, que é 
atual secretário de Fazenda e Planejamento de Jales. Em entrevis-
ta a este “escriba”, Ademir disse que apenas as contas do primeiro 
ano de sua administração não foram aprovadas. As causas teriam 
sido, segundo ele, parcelamentos de repasses devidos ao Instituto 
de Previdência do Município (SantaFéPrev), que aterrorizam 
quase todos os prefeitos. Ademir estampa a página 3 deste sema-
nário como o nosso “Personagem da Semana”. 

REFORMA DA CATEDRAL
A Diocese de Jales está anunciando para a próxima quarta-

-feira, dia 12 de julho, às 20h na Catedral de Jales, a Celebração 
de Lançamento da 39ª Romaria Diocesana de Jales. Além dos 
detalhes do maior evento religioso da região noroeste paulista, 
há a expectativa de que o bispo Dom José Reginaldo Andrietta 
apresente também algumas informações sobre a ampla reforma 
estrutural que será realizada na Catedral Nossa Senhora da 
Assunção. Entre as mudanças está uma inversão na localização 
do altar, que deve 昀椀car de costas para a Rua Doze, e da entrada 
principal, que deve 昀椀car voltada para a Avenida João Amadeu.    

CONSELHO TUTELAR
Conforme a vice-presidente da Comissão Eleitoral, Marisley 

Berceli, tinha informado no 昀椀m da semana passada, houve uma 
correria de última hora dos candidatos que pretendiam se inscre-
ver ao cargo de conselheiro tutelar. Na terça-feira, 27, apenas 14 
candidatos tinham efetuado as inscrições. Na quinta, véspera do 
昀椀m do prazo já eram 18 inscrições e no 昀椀m, 30 pessoas se inscre-
veram. Alguns já concorreram mais de uma vez e não obtiveram 
sucesso. Outros já ocuparam o cargo e tentam nova eleição. 

DESCOLADAS
Não convidem as vereadoras Andréa Moreto e Carol Amador 

para a mesma festa julina. A relação das duas é meramente proto-
colar ou nem sequer isso. Na Sessão Ordinária de segunda-feira, 
3, Carol disse que era contra a criação de uma unidade de saúde 
em horário estendido até às 19 horas, como defende Moreto, que, 
então, mostrou que a colega de Mesa estava totalmente descolada 
da realidade. Ela divulgou uma enquete onde 97% das respostas 
eram favoráveis à proposta. Em cerca de 24 horas, 219 pessoas 
responderam se eram favoráveis ou não que um posto de saúde 
昀椀que aberto em horário estendido para atender os trabalhadores 
que não têm tempo para se consultar durante o horário comercial.  

VETERINÁRIA
Falando em Andréa Moreto, a parlamentar está bastante satis-

feita com o atendimento a uma indicação sua para instalação de 
um ponto de ônibus na praça do Conjunto Habitacional Honório 
Amadeu. As equipes da Secretaria de Obras iniciaram o trabalho 
na quinta-feira, 6. O abrigo terá cobertura, banco e até conexão 
para carregar celular. 

A parlamentar, que já tem ligação próxima com a causa 
animal, passou no “Vestibulinho” da ETEC no curso de técnico 
em veterinária e inicia o curso na Escola Agrícola em agosto 
próximo.

CARIOCA

Alexandre Ribeiro

É preciso cuidar de nós, nosso corpo e nossa mente

Fazer a barba

Cuidar e partilhar

Precisamos falar da sobrecarga emocio-
nal e as consequências de tanta pressão e 
cobrança que jogamos em nós mesmos.

Ninguém consegue dar conta de tudo. 
Não estamos condicionados a ser o tempo 
todo produtivos �sicamente, mestres na arte 
de fazer o impossível e nem mesmo politica-
mente corretos.

Como seres humanos imperfeitos que 
somos, Deus nos deu a vida, feitos iguais e 
semelhantes a ele, porém, com livre arbítrio 
de sentimentos e decisões.

É comum por aí, nos depararmos com 
pessoas exaustas, desanimadas, doentes 
psicologicamente, até mais que dores físicas 
e sim, sem perspectivas de um futuro menos 
frustrante e cheio de quedas e fragilidades 
emocionais.

Com a pandemia os números de pessoas 
com algum distúrbio emocional subiram ain-
da mais, e com maior índice de participação 
das mulheres nesse quadro tão preocupante.

As mães em foco, desempenham tarefas 
domésticas na maioria, sozinhas, desde 
acompanhar o filho ao médico, escola, su-
permercado e afazeres da casa. Ficam assim, 

sem tempo para o lazer e até mesmo sem os 
cuidados íntimos e pessoais.

Cansadas e com a saúde mental abalada, 
experimentam a sensação de vazio e dela se 
tornam reféns. 

Enquanto se dedicam a vida familiar, 
perdem sua autonomia e saem do mercado 
de trabalho. E o que vemos a partir daí, são 
muitas e muitas mulheres sem uma rede 
de apoio emocional e financeiro se desca-
belando pra retornar as atividades sociais e 
pro�ssionais, agora com menos condições e 
oportunidades.

Conciliar uma porção de tarefas e respon-
sabilidades com ajuda já é difícil, imagina 
então sozinhas? E com o peso de se cobrar e 
se julgar culpada por situações em que são 
obrigadas a passar com os olhares críticos 
de uma sociedade que ainda considero 
machista. 

Em modo quase que sempre automático, 
não �ltramos as cargas negativas que mistu-
radas com sensação de inutilidade tiram a 
nossa percepção de que estamos entrando 
em extremo abandono de nós mesmos, dos 
nossos desejos do nosso “eu” verdadeiro.

O indivíduo em si, anda tão focado em 
ter, construir, ganhar e levantar impérios que 
perde sua sanidade mental, adquiri proble-
mas no seu corpo físico que perdurarão pelo 
resto da vida e privando-os assim de usufruir 
de tudo que por ele foi conquistado. 

Não somos máquinas! 
E mesmo as máquinas precisam de ma-

nutenção porquê quebram devido a tanto 
uso e desgaste, imagina um ser com limita-
ções provas e expiações. 

Valorizar o que temos, se orgulhar do que 
vamos nos tornando e agradecer pelo que 
nos foi tirado. Cobrar-se menos, dar o seu me-
lhor na medida do que lhe é possível e acima 
de tudo, respeitar os seus limites.

Uma cabeça doente não consegue co-
mandar um corpo saudável. Os dois adoecem 
impossibilitando a nossa evolução e o prazer 
de uma existência com amor, alegrias e satis-
fação em estar vivo.

 

*É estudante de 1°ano de Jornalismo 
pela EAD Cruzeiro do Sul

Jean
FERREIRA (*) Artigo
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ADEMIR MASCHIO
SECRETÁRIO DE FAZENDA E PLANEJAMENTO

O atual secretário de Fazenda e Planejamento do 
Município de Jales é um homem experiente. Foi 

secretário municipal de Agricultura de Santa Fé do Sul entre 
os anos de 2009 e 2012 e presidente da Unifunec (Centro 
Universitário de Santa Fé de Sul) entre 2013 e 2016. Foi 
eleito prefeito municipal de Santa Fé do Sul e administrou a 
cidade de 2017 a 2020. É bacharel em Administração, pós-

-graduado em Gestão Empresarial e cursou Extensão em 
Gestão Pública. 

Na manhã da última quarta-feira, 5, Ademir Maschio nos 
recebeu na sua sala no paço municipal e nos levou para um 
pequeno tour pelas novas disposições do setor �nanceiro, 
inclusive, protocolo e tributação. O homem que tem as cha-
ves do cofre do município é o nosso Personagem da Semana. 

A Tribuna: Para começar 
aquela perguntinha básica: as 
contas do município estão em 
ordem?

Ademir Maschio: Graças a 
Deus, as constas estão em ordem. 
Estamos desde que assumimos 
na administração do Luís Henri-
que, temos colocado a casa em 
ordem e as contas em dia. Tem 
alguma coisa que podem atrasar? 
Sim. Principalmente aquilo que 
vem dos governos estadual e 
federal, que vem de convênios. 
Porque a Secretaria da Fazendo é 
o seguinte: ela recebe, passa pelo 
Obras, vai para o Almoxarifado e 
a Nota Fiscal vem aqui pra nós. 
Quando chega, efetuamos o pa-
gamento dentro do prazo. Com 
exceção de quando é convênio e 
o dinheiro ainda não foi deposita-
do na conta da Prefeitura.    

A Tribuna: Pegando esse gan-
cho de convênio, nós recebemos 
informações de que os governos 
estadual e federal paralisaram os 
convênios por causa da virada de 
mandato, mudança de adminis-
tração. Em Jales tem muitas obras 
paradas que deveriam estar pron-
tas. O que eles estão alegando?

Ademir Maschio: Toda mu-
dança de governo, sempre acon-
tece isso. Até o governo colocar a 
sua equipe, isso dá uma parada. 
Dessa vez o governo demorou 
um pouco para nomear algumas 
pessoas. Inclusive tem alguns 
convênios do ano passado que 
começaram a liberar agora. Ficou 
paralisado, mas está voltando a 
ser normalizado. 

A Tribuna: As empreiteiras 
estão cobrando vocês, né?

Ademir Maschio: Sim, mas 
não temos o que fazer porque de-
pende de cronograma de obras 
e de desembolso. Muitas vezes, 
a empreiteira faz a medição, a 
Secretaria de Obras encaminha 
para o Estado e �ca esperando vir 
esse pagamento. Muitas vezes a 
população não entende porque 
a obra demora. Mas é justamen-
te por isso. O empreiteiro faz a 
obra e tem que receber as partes 
que vai fazendo. O prefeito Luís 
Henrique esteve lá em São Paulo, 
conversou com o governo e está 
conseguindo liberar o que estava 
paralisado. 

A Tribuna: Como está a situa-
ção desse empréstimo de R$ 15 
milhões que a Câmara aprovou 
recentemente? 

Ademir Maschio: Esse con-
trato foi assinado na sexta-feira 
passada (dia 30) e agora a CEF vai 
mandar para a Câmara e nos pró-
ximos dias teremos condições de 
abrir as licitações. Abriu o proces-
so licitatório, o dinheiro já vai sen-
do pago. São 120 meses com 24 
meses de carência e 96 parcelas. 
Acredito que em duas semanas o 
dinheiro já está disponível. 

A Tribuna: Você sabe dizer se 
vai ser uma licitação só ou várias 
para cada setor?

Ademir Maschio: Acredito 
que serão várias porque são vá-
rios projetos. É difícil uma empre-
sa só fazer tudo mesmo porque 
tem galerias que precisam ser 
feitas antes do asfalto. Tem em-
presas que fazem tudo, mas tem 
empresa especializada em gale-
ria e em recape.

A Tribuna: Então podemos 
dizer que em determinado mo-
mento dos próximos meses, te-
remos vários canteiros de obras 
pela cidade?

Ademir Maschio: Exatamente 
e incluindo aqueles que já es-
tão sendo feitos com convênios 
que o prefeito conseguiu. É uma 
quantia muito grande que vem a 
fundo perdido. 

A Tribuna: A arrecadação caiu 
este ano?

Ademir Maschio: Não é que 
caiu, mas a gente tem conversa-
do com o pessoal do comércio 
e eles também perceberam que 
o que houve foi aumento das 
despesas. Mantivemos o mesmo 
percentual de arrecadação, mas o 
custo da máquina aumenta anu-
almente. Até a folha de pagamen-
to tem o crescimento vegetati-
vo e tem os reajustes. Tudo tem 
a inflação e a arrecadação não 
acompanha isso. De qualquer 
maneira, está bem. Estamos con-
seguindo pagar os fornecedores, 
o prefeito está fazendo investi-
mentos na Saúde, na Educação, 
Agricultura, Infraestrutura e não 
temos débito atrasado. Contas 
de energia elétrica, Sabesp...está 

tudo em dia. Inclusive criamos 
um departamento somente para 
tratar disso porque se ninguém 
nos informar que lá na escola do 
bairro tem uma conta de energia, 
não vamos saber e pode ficar 
extraviado. Também criamos um 
departamento de Planejamento, 
que a Prefeitura não tinha. Co-
locamos aqui perto, o Compras, 
a Tesouraria e o Planejamento, 
tudo aqui perto. Agora fazemos 
um levantamento de quanto 
cada setor e cada secretaria gasta 
para fazer um histórico e planejar 
as compras e economizar. Inclu-
sive estamos já trabalhando no 
Orçamento do ano que vem.  

A Tribuna: Teremos o Imposto 
Premiado este ano?

Ademir Maschio: Ainda não 
conversei com o prefeito so-
bre isso, mas acredito que sim. 
Funcionou nos anos anteriores. 
Ajuda bastante porquê e um in-
centivo para aqueles que pagam 
em dia

A Tribuna: E o Re�s?
Ademir Maschio: Fizemos o 

Re�s e conseguimos alguma arre-
cadação. Não foi o que desejáva-
mos, mas tivemos um resultado 
positivo. Algumas pessoas criti-
cam, dizendo que é um incentivo 
ao mal pagador. Não é assim. O 
Refis exclui apenas os juros e a 
multa que é aquele acréscimo 
que o contribuinte não pagaria se 
tivesse pago o imposto em dia. A 
correção monetária permanece. 
Lembrando que é melhor pagar 
em dia, mesmo parcelado. O Re�s 
é o último caso. Outra questão é 
sobre o protesto. Acontece que 
quando vira o exercício de um 
ano para o outro, no dia 1º de 
janeiro, automaticamente vai 
para a Dívida Ativa. O prefeito e 
o secretário respondem na Lei 
de Responsabilidade Fiscal. O 
Tribunal de Contas vem aqui, 
pede a relação de devedores e 
o que a Prefeitura está fazendo 
para receber esses débitos.  Caso 
a cobrança não ocorra, o prefeito 
pode responder inclusive com o 
seu CPF pessoal.   

A Tribuna: Como está a situa-
ção do Instituto de Previdência, 
como está a dívida e os repasses?

Ademir Maschio: Este ano te-

mos quase R$ 14 milhões para pa-
gar para o Instituto só de aporte. É 
difícil. Vendemos aqueles lotes e 
repassamos todo o dinheiro para 
o Instituto. É uma questão difícil. 
Se for pensar são quase 10 % da 
arrecadação do município que 
vai para o Instituto. É uma pedra 
no sapato de várias administra-
ções. Precisaria sentar e resolver 
definitivamente. É o maior pro-
blema das prefeituras que tem 
previdência própria. Eu lembro 
que quando fui prefeito de Santa 
Fé eu não consegui pagar. Aqui 
está tudo em dia. O parcelamento, 
o patronal está em dia, como tudo 
que é devido. Tem a questão do 
aporte anual que é uma questão 
difícil. Eu sou a favor de vender os 
imóveis da Prefeitura para pagar 
isso poque são imóveis que �cam 
ociosos, só dão gastos e tem que 
vender mesmo.

A Tribuna: Mas um dia vai 
acabar.

Ademir Maschio: Sim um dia 
vai acabar, então teria que ven-
der tudo para quitar essa dívida. 
O erro foi tirar do INSS e criar o 
Instituto. Quando criou, o percen-
tual que a Prefeitura e o servidor 
pagavam caiu bastante, mas olha 
agora como está. Os adminis-
tradores pensaram somente na-
quele momento e hoje estamos 
nesta situação. Na verdade, é 
igual à municipalização do Ensi-
no porque os governos querem 
empurrar para os municípios o 
máximo de responsabilidade 
que puder. 

A Tribuna: Falando nisso, você 
é a favor da privatização da Sa-
besp? Você que foi prefeito de 
Santa Fé do Sul onde o sanea-
mento e o fornecimento de água 
são feitos pelo município. 

Ademir Maschio: Não, eu não 
sou a favor. A Sabesp é uma em-
presa que funciona. Não tem 
correspondido? Tem dado pro-
blema em Jales? Acho que não. 
Em Santa Fé, a autarquia é autos-
sustentável, mas se precisar fazer 
uma lagoa de tratamento, ela não 
consegue com recursos próprios.  

A Tribuna: Inclusive dizem 
que você perdeu a reeleição por-
que faltou água na semana ante-
rior à eleição, né?

Ademir Maschio: Exatamen-
te! 

A Tribuna: Você pretende se 
candidatar a prefeito novamen-
te ou a rejeição das suas contas 
impede?

Ademir Maschio: O meu caso 
foi de parcelamento da dívida 
com o instituto de previdência, 
mas não teve dolo, porque eu 
parcelei e paguei, então eu pode-
ria, se eu quisesse, mas não penso 
mais nisso, não. Eu vou apoiar o 
candidato do nosso grupo lá, es-
tou no grupo, mas não pretendo 
me candidatar.

NOTA: Ademir teve as contas 
do seu primeiro ano de mandato 
em 2017 rejeitadas por proble-
mas no parcelamento de repas-
ses ao SantaFéPrev. 

A Tribuna: Nesta adminis-
tração vocês resolveram aque-
les problemas de controle que 
permitiram os desvios da Farra 
no Tesouro? Aquele negócio de 
superpoderes para uma pessoa 
só, cheque assinado em branco...

Ademir Maschio: Hoje está 
muito diferente. Nada mais é 
pago em cheque. É tudo com 
transferência bancária. Coloca-
mos todas as pessoas numa mes-
ma sala, então um pode conver-
sar com o outro, mas temos, por 
exemplo, três pessoas que fazem 
empenho e três contadores que 
veri�cam o empenho, daí vai para 
a liquidação, para a tesouraria, 
onde duas pessoas possuem cha-
ves diferentes e o pagamento só é 

liberado com as duas liberações. 
Antes apenas o Secretário da 
Fazenda e o prefeito assinavam. 
Agora, o secretário da pasta que 
paga também tem que assinar. 
Então são cinco assinaturas em 
cada empenho, sem contar com 
os dois tesoureiros.    

A Tribuna: Vocês romperam 
com a empresa de ônibus. A lici-
tação já está sendo preparada?

Ademir Maschio: Eu acho que 
foi uma boa, uma decisão acer-
tada do prefeito Luís Henrique, 
tenho ouvido muitos elogios. É 
tarifa gratuita, mas a Prefeitura 
já bancava uma parte da tarifa. A 
licitação ainda depende do pre-
feito, mas a ideia dele é manter a 
tarifa gratuita para a população, 
com ônibus de qualidade, com 
acessibilidade e ar condicionado, 
e mais duas linhas para atender a 
população principalmente dos 
bairros mais carentes.

A Tribuna: Gostaria de acres-
centar mais alguma coisa que 
não abordamos?

Ademir Maschio: Eu gostaria 
de agradecer muito ao prefeito 
Luís Henrique, a vice-prefeita 
Marynilda pela oportunidade 
que me deram para eu vir para 
Jales. Eles foram até criticados por 
trazer uma pessoa de outra cida-
de, mas confiaram no meu tra-
balho. E quero agradecer a cada 
jalesense por esta oportunidade. 
Estou de passagem, mas estou 
aqui colaborando e ajudando à 
administração e a cidade. 
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Secretaria da Educação anuncia resultados do Saresp e Idesp 2022
A Prefeitura de Jales, por 

meio da Secretaria Municipal 
de Educação, anuncia o exce-
lente resultado no desempe-
nho do ensino e aprendizagem, 
demonstrado pelo índice do 
IDESP (Índice de Desenvolvi-
mento da Educação do Estado 
de São Paulo), que alcançou a 
nota de 6,03 relativo à prova 
aplicada em 2022.

O Índice de Desenvolvi-
mento da Educação do Estado 
de São Paulo é o instrumento 
utilizado para avaliar a qua-
lidade das escolas estaduais 
paulistas, quanto ao desen-
volvimento escolar, sendo um 
indicador de qualidade das sé-
ries iniciais (1º ao 5º) e �nais (6º 
ao 9º) do Ensino Fundamental e 
do Ensino Médio.

Conveniado às redes muni-

As escolas de Jales tiveram um excelente resultado no desempenho do ensino e 
aprendizagem, demonstrado pelo índice do IDESP

cipais, utiliza-se de indicativos 
como desempenho dos alunos 
no exame do SARESP (Sistema 
de Avaliação do Sistema Es-
colar do Estado de São Paulo) 
e também o fluxo escolar em 
cada ciclo.

O resultado divulgado é re-
ferente ao SARESP aplicado no 
ano de 2022 (prova que avaliou 
os alunos quanto às disciplinas 
de Português, Matemática e 
Ciências da Natureza).

O IDESP tem o papel de dia-
logar com a escola, norteando 
as metas anuais para o regi-
mento da educação e forne-
cendo um diagnóstico de sua 
qualidade, indicando os pontos 
em que precisa melhorar e sina-
lizando sua evolução ano a ano 
por meio de projeção de metas.

A secretária municipal 
de Educação, professora dra. 
Adriana Campos, agradece os 
esforços diários, competência 
e dedicação de toda a rede mu-
nicipal, pelo resultado obtido 
neste primeiro ano pós-pan-
demia, e parabeniza diretoras, 
coordenadoras, supervisoras, 
equipe pedagógica, professo-
res, servidores, pais e alunos 

pelo excelente resultado, que 
faz de Jales referência quando 
o assunto é Educação.

O prefeito Luís Henrique 
Moreira afirma que os bons 
resultados observados no 
IDESP (avaliação estadual), as-

sim como no IDEB (avaliação 
federal), são sinônimos de que 
a educação pública munici-
pal está no caminho certo, ga-
rantindo aos alunos o ensino/
aprendizagem a que todas as 
crianças têm direito.  “Vamos 

continuar com as ações junto às 
escolas, para que nos próximos 
anos possamos elevar o índice 
proposto.  É a educação de Jales 
mais uma vez se sobressaindo 
e nos enchendo de orgulho. 
Parabéns a todos”, destacou.

Servidores da Educação participam do 1º Encontro sobre Autismo de Votuporanga
No sábado, 1 de julho, ges-

tores e professores da Secretaria 
Municipal de Educação partici-
param do 1º Encontro sobre Au-
tismo de Votuporanga, que teve 
como tema: “Mais informação, 
menos preconceito”, oferecen-
do aos presentes aprendizado 
teórico e prático, com variedade 
de tópicos que abordaram o 
espectro autista.

O evento foi uma realização 
do GETEA – Grupo de Estudos 
sobre o Transtorno do Espectro 
Autista em parceria com a Prefei-
tura de Votuporanga e IFSP - Ins-
tituto Federal de São Paulo e teve 
como público alvo familiares de 
autistas, educadores e outros 
profissionais da educação de 
instituições públicas e privadas, 

profissionais da área da saúde, 
estudantes e demais membros 
da sociedade que tem interesse 
no tema.

Segundo os organizadores, o 
evento contou com a participa-
ção de mais de 800 pessoas de di-
versas regiões do país, incluindo 
estados como São Paulo, Goiás, 
Minas Gerais e Mato Grosso do 
Sul.

Com extensa programação, 
o encontro teve duas palestras 
principais: “Inclusão Escolar e 
TEA: O que é preciso saber”, mi-
nistrada pela Família Brito Sales 
e “O cenário da educação inclu-
siva no Brasil: os desafios e as 
necessidades”, comandada pela 
professora Regina Shudo.

A Família Brito Sales é com-
posta pela dra. Anita Brito, neu-

rocientista pela USP, com ênfase 
na neurobiologia do TEA; Nicolas 
Brito Sales, escritor, fotógrafo e 
palestrante e Alexsander Sales, 
que trocou sua carreira nas cor-
porações pelo ativismo e pelo 
trabalho de conscientização da 
sociedade sobre TEA. Os três 
apresentam um modelo único 
de disseminar e levar informa-
ção, capacitação e formação 
através dos estudos e vivência 
no campo de TEA, inclusão social 
e escolar.

Já a professora Regina Shudo 
é pedagoga, especialista em 
Educação, com ênfase na Educa-
ção Infantil, atuando há 36 anos 
na área. Atualmente a pro�ssio-
nal têm se dedicado a contribuir 
com a formação do professor, 
ministrando cursos e palestras, 

Gestores, coordenadores e professores da municipal de ensino de Jales marcando presença 
no evento

principalmente para educadores 
que atuam na área pública.

O historiador, escritor e gestor de políticas públicas Célio Turino, foi recebido por 
autoridades locais

1ª Conferência Livre de Cultura contou com participação de Célio Turino

Foi realizada na noite de 
quarta-feira, dia 5, a 1ª Con-
ferência Livre de Cultura, que 
contou com a presença do his-
toriador, escritor e gestor de 
políticas públicas Célio Turino. 
O evento foi uma realização 
do Ponto de Cultura Escola 
Livre de Teatro e Fórum Muni-
cipal de Cultura, com apoio da 
Prefeitura de Jales, por meio 
da Secretaria Municipal de 
Desenvolvimento Econômico, 
Cultura e Turismo.

Na ocasião, foi apresenta-

da uma intervenção artística, 
trazendo cantos da cultura 
popular brasileira, organizada 
pelo Ponto de Cultura Escola 
Livre de Teatro.

Durante sua fala, Celio 
Turino trouxe à pauta a sua 
biogra�a, apresentando re�e-
xões sobre suas andanças por 
tantos lugares e contextos, 
nacionais e internacionais, co-
nhecendo comunidades indí-
genas, quilombolas, coletivos 
culturais dos mais variados. 
Ele explanou também sobre a 
diversidade cultural brasileira 

e o quão rico foi a construção 
do programa Cultura Viva no 
Brasil, que criou mais de 3.000 
Pontos de Cultura em todo ter-
ritório nacional. Reforçou ain-
da a potência da cultura, pois 
carrega consigo uma força de 
transformação de realidades a 
partir do afeto.

Ao final de sua fala, Célio 
leu trechos de seus livros e 
posteriormente, convidou a 
todos os presentes para um 
bate papo, ocasião em que 
puderam fazer perguntas e 
conversar sobre as reflexões 

e assuntos discutidos na con-
ferência.

Estiveram presentes no 
evento os secretários muni-
cipais de Desenvolvimento 
Econômico, Cultura e Turismo, 
Carlos Roberto Altimari e de 
Administração, Reginaldo Viot-
ta, além do diretor de Cultura 
e Turismo, Marcos Seixas; do 
chefe da divisão de defesa e 
valorização do patrimônio, 
Luiz Carlos Gonzaga; do asses-
sor de cultura, Fábio Kazuto 
Matsumura e do vereador Hil-
ton Marques.
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Quando terminar o atual 
mandato, no �m de 2024, os sa-
lários dos agentes políticos do 
município de Jales, (prefeito, vice, 
secretários e vereadores) terão 
�cado nada menos que dez anos 
congelados, portanto, estarão 
bastante defasados e aquém da 
realidade. Essa é uma das justi�-
cativas do Projeto de Lei 84/2023 
aprovado pela Câmara Municipal 
na última quinta-feira, 6 de julho.

“Enquanto houve o avanço 
da inflação e a aplicação de ín-
dices de correção aos salários 
de todos os servidores públicos 
municipais, bem como para os 
agentes políticos das esferas fe-
deral e estadual, não houve qual-
quer recomposição aos valores 
percebidos por agentes públicos 
de nosso município, fazendo 
com que tais valores ficassem 
muito aquém da realidade que 
deveriam alcançar, conforme 
demonstram os quadros anexos, 
tanto para aplicação da correção 
aplicada aos vencimentos dos 
servidores, tanto para a evolu-

ção da inflação”, explica a Mesa 
diretora da Câmara, autora do 
projeto de recomposição. 

A justificativa ressalva que, 
por exigência legal, os valores só 
poderão ser aplicados no próxi-
mo mandato, ou seja, passam a 
vigorar somente a partir de 1º de 
janeiro de 2025, para os próxi-
mos ocupantes dos cargos e não 
para os atuais.

“É importante salientar que 
é atribuição constitucional das 
câmaras municipais a fixação 
dos subsídios dos agentes po-
líticos numa legislatura para va-
ler na seguinte e que a medida 
deve ser promulgada antes do 
pleito eleitoral, baseado tam-
bém nos princípios constitu-
cionais da impessoalidade e 
da moralidade, estando veda-
da qualquer modificação em 
termos reais no desenrolar da 
legislatura”, pontua.

Segundo o projeto, o reajuste 
será aplicado de forma escalo-
nada anualmente. Inicialmente, 
o salário do prefeito, que atual-
mente é de R$ 17.800,00 passará 
para R$ 25.000,00 a partir de 1º 
de janeiro de 2025, no início do 
próximo mandato. O do vice-
-prefeito, secretários e chefe de 
gabinete do prefeito, que está 
em R$ 7.000,00, passará para R$ 
11.000,00. O dos vereadores, que 
atualmente está em R$ 5.000,00, 
passará para R$ 8.000,00 e do 
presidente da Câmara, que está 
em R$ 6.600,00 subirá para R$ 

10.000,00.
“Os índices ora aplicados 

ainda permanecem aquém 
dos valores representados por 
ambas evoluções, entretanto, 
constituem justa recomposição 
a ser aplicada aos subsídios dos 
agentes públicos [ainda assim] 
os subsídios estão sendo �xados 
dentro do limite estabelecido na 
Constituição Federal, ou seja, até 
30% do subsídio do Deputado 
Estadual”, completa. 

O escalonamento será apli-
cado anualmente até alcançar o 
máximo no último ano do pró-
ximo mandato. Assim, em 2028, 
o salário do prefeito será de R$ 
29.500,00; os do vice-prefeito, 
secretários municipais e chefe 
de gabinete do prefeito serão 
de R$ 13.000,00, o do presidente 
da Câmara Municipal será de R$ 
11.500,00 e o dos vereadores, de 
R$ 9.500,00. 

O projeto estava acompa-
nhado da Estimativa de Impacto 
Orçamentário e Financeiro, que 
prevê aumento de 0,41% nas 
despesas com a Folha de Paga-
mento da Prefeitura, subindo 
de 49,96% da receita corrente 
em 2024 para 50,37% em 2025, 
portanto, mantendo-se dentro 
dos limites impostos pela Lei de 
Responsabilidade Fiscal.

Na Câmara, o impacto será 
absorvido pelo orçamento de 
repasse legal para o Legislativo, 
que normalmente é parcialmen-
te devolvido para o Município.  

Alexandre Ribeiro

Alexandre Ribeiro

Da Redação
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Salário dos Vereadores

Aumento será escalonado e valerá somente para o próximo mandato
A partir de janeiro 
de 2025, o salário do 
prefeito passará para R$ 
25 mil; o do vice-prefeito, 
secretários e chefe de 
gabinete do prefeito para 
R$ 11 mil; o do presidente 
da Câmara para R$ 10 mil 
e o dos vereadores para 
R$ 8 mil

A votação foi tranquila, com pouquíssimas manifestações e alguns aplausos. No momento de 
maior lotação do plenário, não havia mais que oito pessoas na plateia

A votação foi tranquila, com 
pouquíssimas manifestações e 
alguns aplausos. Havia a expec-
tativa de que poderia haver pre-
sença de público e que alguma 
pressão fosse feita contra o pro-
jeto, mas no momento de maior 
lotação do plenário, não havia 
mais que oito pessoas na plateia. 

Votaram a favor do reajuste 
os vereadores: Andréa Moreto, 
Bruno de Paula, Elder Mansueli, 
Deley Vieira, João Zanetoni e 
Riva Rodrigues. Votaram contra 
os aumentos os vereadores Ca-
rol Amador, Bismark Kuwakino 
e Hilton Marques. O presidente 
Ricardo Gouveia não vota neste 
tipo de propositura e só seria 
chamado a votar, se houvesse 
empate.     

COMO É NA REGIÃO
O projeto também trouxe 

uma relação com os valores pa-

gos aos agentes políticos em 
várias cidades da região. Jales é 
o segundo município que paga 
subsídios mais baixos.

Os subsídios mais baixos são 
pagos em Mirassol, onde o pre-
feito recebe R$ 16.213,05; o vice 
R$ 5.836,70; os secretários R$ 
7.272,97; o presidente da Câmara 
recebe R$ 4.500,36 e os vereado-
res R$ 3.600,04.   

Em Fernandópolis, por 
exemplo, o prefeito recebe R$ 
28.000,00 mensais. Os secre-
tários municipais ganham R$ 
14.000,00. O presidente da Câ-
mara e os vereadores recebem 
R$ 9.800,00. 

Em Votuporanga, o prefeito 
ganha R$ 18.180,04, os secre-
tários ganham R$ 9.422,91; o 
presidente da Câmara ganha 
R$ 8.024,98 e os vereadores R$ 
5.044,01.

Em Tanabi, o prefeito recebe 
R$ 21.008,56; o vice-prefeito R$ 
8.124,32; secretários municipais 
recebem R$ 7.703,94; o presi-
dente da Câmara R$ 7.674,05 e 
os vereadores R$ 5.426,46.  

Em Ilha Solteira, o prefeito 
ganha R$ 26.843,72; o vice-
-prefeito R$ 10.066,39; os se-
cretários municipais ganham 
R$12.264,64; o presidente da 
Câmara e os vereadores ganham 
R$ 7.405,57, sem adicional para o 
presidente.

Nesta relação, o Município 
de Aparecida do Taboado-MS 
é o que paga o maior valor. Lá o 
prefeito ganha mensalmente 
R$ 35.088,42. O vice-prefeito 
recebe R$ 16.820,75. Os secre-
tários municipais R$ 11.178,69; 
O presidente da Câmara e os 
vereadores recebem o mesmo 
valor: R$ 7.378,39.

Enquete mostra maioria favorável a horário estendido em posto de saúde
Uma enquete simples elabo-

rada com a ferramenta Google 
Forms consultou a população 
sobre a proposta de se manter 
uma Unidade Básica de Saú-
de, provavelmente o Núcleo 
Central, em horário estendido, 
pelo menos até às 20 horas, para 
atender a parcela da população 
que não tem oportunidade de ir 
até o ESF do seu bairro durante o 
horário comercial e acaba super-
lotando a UPA. A alternativa foi 
sugerida pela vereadora Andréa 
Moreto durante a audiência 
realizada na semana passada, na 
Câmara Municipal, com os ges-
tores da Saúde no município de 
Jales e nos outros 15 municípios 
que são atendidos pelo Consirj 
(Consorcio Público Intermunici-
pal de Saúde de Jales). 

Segundo Andréa, muitas 

pessoas não têm possibilidade 
de procurar o posto de saúde 
próximo da sua casa porque 
trabalham no mesmo horário 
de funcionamento dos ESFs, que 
fecham às 17 horas. “Quantas 
mães não chegam do trabalho 
no �m da tarde e encontram os 
�lhos adoentados e precisam ir 
à UPA porque o ESF está fecha-
do? Quantos doentes crônicos 
não acabam recorrendo à UPA 
à noite ou no fim de semana 
porque não tempo de ir ao ESF 
durante o horário de serviço?”, 
questionou.  

A enquete perguntou: “Você 
é a favor que um posto de saúde 
�que aberto em horário esten-
dido para atender os trabalha-
dores que não têm tempo para 
se consultar durante o horário 
comercial?”.

Em cerca de 24 horas, a en-

quete foi respondida por 219 
pessoas. Dessas, 97,3% ou 213, 
responderam SIM (são favo-
ráveis) e apenas 6 pessoas ou 
2,7% responderam que NÃO são 
favoráveis.  

A proposta está sendo cha-
mada de “Saúde do Trabalha-
dor” e a vereadora argumenta 
que a ideia surgiu de queixas 
dos próprios trabalhadores, 
mas ganhou ainda mais força 
durante a reunião dos gestores, 
na qual o diretor do Consirj reve-
lou que 70% dos atendimentos 
feitos na UPA não são casos de 
urgência e emergência e pode-
riam, portanto, ser resolvidos na 
atenção básica.

REQUERIMENTO
O assunto foi debatido pelos 

vereadores durante a discussão 
do Requerimento 123/2023 
de autoria de Andréa Moreto, 

no qual a vereadora também 
sugere a ampliação do ESF “Dr. 
Luís Ernesto Sandi Mori”, no Con-
junto Habitacional JACB.

No pedido de informações, 
Moreto pergunta se é possível 
a ampliação daquela Unidade 
Básica de Saúde e se é possível 
estender o horário de atendi-
mento até às 20h. Em caso ne-
gativo, a parlamentar pede que 
sejam explicadas as razões. 

“É viável a implementação 
de Unidade voltada à ‘Saúde do 
Trabalhador’? Em caso negativo, 
quais os entraves?”, completa. 

CONTRÁRIA
Os vereadores Carol Ama-

dor e Bruno de Paula se posi-
cionaram sobre a proposta. A 
primeira disse que já houve uma 
tentativa semelhante durante a 
administração passada, mas não 
tinha procura da população. 

“Não tinha demanda. As pes-
soas sabiam que era justamente 
para quem trabalhavam. Tinha 
pediatra, tinha clínico geral, mas 
precisou ser extinto. Jales quan-
do tinha não deu certo. Não sei 
se seria necessário abrir posto 
de saúde do trabalhador porque 
é gasto a mais, é unidade aberta, 
pagamento de hora-extra... Na 
minha experiência não dá certo. 
Ficava aberta sala de vacina, 
tinha pediatra, clínico geral e 
muitas vezes enfermeiras para 
colher preventivo de mulheres 
que trabalhavam. Não aparecia 

ninguém”. 
Bruno argumentou que a 

mulher dele trabalhava no ESF 
que tinha horário estendido e 
que não aprovava a ideia por 
motivos semelhantes aos da 
colega. “A minha esposa traba-
lhou quando a Unidade ficava 
até as 20 horas e realmente a 
demanda não existia. A popu-
lação acabava não procurando 
a unidade e eles �cavam todos 
ociosos, sem fazer nada, mas 
acho que é válido lutar por tudo 
que for para agregar na Saúde 
de Jales”. 

Vereador questiona se Prefeitura vai instalar iluminação em viadutos
O vereador Hilton Marques 

(PT), em requerimento apresenta-
do na Sessão Camarária, questio-
nou se a Prefeitura abriu um novo 
processo licitatório para instalar 
iluminação pública no município, 
incluindo os viadutos sobre a Ro-
dovia Euclides da Cunha.

O parlamentar explicou que 
a Prefeitura havia aberto uma 
licitação para a instalação de ilu-
minação sobre os viadutos da 
Rodovia Euclides da Cunha, que 
cortam o município na altura do 
Jardim São Gabriel e do Jardim 
Arapuã, mas o processo de sele-
ção foi cancelado.

“É um problema que afeta 
as pessoas, tanto próximo ao Lar 
dos Velhinhos quanto no Jardim 

Arapuã. Esse requerimento é 
para cobrar um posicionamento. 
Por que foi aberto o processo lici-
tatório e por que foi cancelado?”, 
comentou o vereador.

O vereador Elder Mansue-
li (Pode) apoiou a propositura. 
“O projeto é bonito, estou com 
ele aqui. Na época, o pessoal da 
Obras [Secretaria] fez. Se não 
me engano, ficava em torno de 
R$ 100 mil a licitação. Depois fui 
questionar o Manoel de Aro e 
ele falou que não teria o dinheiro 
para fazer isso. Mas fez o projeto 
porque tinha o dinheiro e agora 
não tem? A gente fica sem en-
tender”.

Marques indagou por que a 
Prefeitura cancelou o processo 
licitatório.

Hilton Marques quer saber por que o 
processo licitatório foi cancelado
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Delegação jalesense participa dos 650 Jogos Regionais em Rio Preto
Neste ano, os 650 Jogos Re-

gionais da 6ª Região Esportiva 
do Estado de São Paulo estão 
sendo realizados em São José 
do Rio Preto, de 2 a 12 de julho. 
A delegação jalesense é com-
posta por 120 membros, entre 
atletas e dirigentes, che�ados 
pelo diretor de divisão da Se-
cretaria de Esportes e Juven-
tude, João Roberto da Rocha, o 
Porquinho e pelo assistente de 
che�a, Renato Bigotto.

Os atletas jalesenses com-
petirão em 13 modalidades 
esportivas: Taekwondo Livre 
Feminino (3 e 4/7); Taekwondo 
Livre Masculino (3 e 4/7); Fute-
bol Masculino Sub 20 (3 a 9/7); 
Handebol Masculino Sub 21 
anos (4 a 6/7); Tênis Feminino 
Sub 21 (5/7); Malha Misto (5 a 
9/7); Basquetebol Masculino 

Livre (5 a 9/7); Futsal Mascu-
lino Sub 21 (7 a 12/7); Judô 
Masculino Livre (7 a 9/7); Tênis 
Masculino Sub 21 (8 e 9/7); 
Atletismo Livre Feminino (9 a 
11/7); Atletismo Livre Mascu-
lino (9 a 11/7) e Karatê Livre 
Masculino (10 a 12/7).

A abertura do evento 
aconteceu na quarta-feira, 
5 de julho, no Centro Regio-
nal de Eventos. A comitiva 
jalesense está concentrada na 
Escola Prof. Antônio de Bar-
ros Serra, localizada na Rua 
Campos Salles, nº 1266, na 
Boa Vista.

“A Prefeitura de Jales, por 
meio da Secretaria Municipal 
de Esportes e Juventude, está 
prestigiando nossos atletas 
e torcendo para que todas 
as modalidades obtenham 
êxito. Esperamos que a torci-

da do público também ajude 
os competidores. Contamos 
com a colaboração de todos,” 
afirmou o secretário da pasta, 
Wilter Guerzoni.

O prefeito Luís Henrique 
Moreira desejou sorte e su-
cesso aos atletas. “Mais uma 
vez Jales está sendo repre-
sentada em uma importante 
competição esportiva e va-
mos apoiar e incentivar para 
que isso continue sendo uma 
constante em nossa cidade. 
Recentemente a nossa terceira 
e melhor idade conquistou a 
quinta colocação no JOMI, re-
alizados em Araçatuba e com 
os Jogos Regionais também 
estaremos levando o nome 
de Jales ao pódio em muitas 
modalidades. Desejo sucesso 
aos nossos atletas e que Deus 
abençoe a todos”.

Parte da delegação jalesense na 65⁰ edição dos Jogos Regionais da 6ª Região Esportiva do 
Estado de São Paulo que estão sendo realizados em São José do Rio Preto, de 2 a 12 de julho

Taekwondo conquista as primeiras medalhas de Jales nos 650 Jogos Regionais
Comandados pelo Mestre 

Marcos, os atletas de Taekwon-
do do Instituto Tiger’s Team, que 
contam com apoio da Prefeitura 
de Jales, por meio da Secretaria 
Municipal de Esportes e Juventu-
de, conquistaram 7 medalhas de 
prata nos 650 Jogos Regionais da 
6ª Região Esportiva do Estado de 
São Paulo, que estão sendo reali-
zados em São José do Rio Preto, 
até 12 de julho.

A delegação jalesense foi 
composta por 7 atletas, sendo 
4 homens e 3 mulheres. Porém, 
Marcos Uga, mesmo tendo ótimo 
aproveitamento no esporte, não 
pôde competir pois, segundo a 
organização do evento, não se 
enquadrou na categoria de peso 
em que foi inscrito previamente.

Todas as conquistas foram na 
posição de vice-campeão, desta-
cando-se: Guilherme Barbosa, na 
categoria Kyorugui talento, acima 
de 85 kg; Amanda Figueiredo na 
categoria Kyorugui elite, acima de 
67kg; Rafaela Pontes na catego-
ria Kyorugui talento; Guilherme 
Dourado e Vitoria Elisa na catego-
ria Poomsae, em apresentações 
individuais; Vitória Elisa e Otávio 
Magaroti na categoria Poomsae 
de duplas mistas.

“Tivemos ótimo destaque 
na competição, com atletas que 
vieram para vencer. A Rafaela, por 
exemplo, veio se recuperando 
de uma lesão e sagrou-se vice 
campeã com apenas um ponto de 
diferença, numa luta muito acirra-
da.  Já a Vitória estava sem o treino 
especí�co de uma das categorias 

em que competiu e passou a noite 
anterior treinando no alojamento, 
nos orgulhando muito com a con-
quista do segundo lugar”, a�rmou 
o Mestre Marcos.

Ao total, a equipe de taekwon-
do somou 7 medalhas de prata e 
obteve a 3ª colocação na classi�-
cação geral feminina, somando 28 
pontos e trazendo um troféu para 
a cidade e 4º lugar na classi�cação 
geral masculina, com 21 pontos.

“Tivemos uma mudança no 
regulamento, que previu que os 
atletas poderiam competir em 
mais categorias, mas por ter sido 
um aviso de última hora, não foi 
possível realizar todas as inscri-
ções. Mesmo assim, nossa equi-
pe se destacou e estamos muito 
felizes com o resultado”, afirmou 
Marcos.

Parte dos atletas da delegação jalesense com o Mestre Marcos e o chefe da delegação, João 
Roberto da Rocha - Porquinho

Hospital de Base de Rio Preto adquire Da Vinci Xi, o robô cirúrgico mais avançado do mundo

No Brasil, os robôs Da Vinci auxiliam em cirurgias de 10 
especialidades médicas

Maior complexo hospitalar 
do interior paulista, o Hospital 
de Base de São José do Rio Preto 
/ Funfarme consolida-se ainda 
mais como referência em medici-
na de alta tecnologia ao adquirir 
o robô Da Vinci Xi, o sistema mais 
moderno do mundo para a reali-
zação de cirurgia robótica. O HB é 
a primeira instituição de saúde do 
Noroeste Paulista a ter esta última 
e mais moderna versão desta 
plataforma robótica. A união de 
equipes cirúrgicas altamente 
capacitadas com este robô irá 
beneficiar pacientes do Siste-
ma Único de Saúde (SUS), saúde 
complementar (convênios) e par-
ticulares numa extensa área, que 
compreende o interior paulista 
e Estados de Minas Gerais, Mato 
Grosso do Sul e Mato Grosso.

Segundo a Diretoria da Fun-
farme, neste primeiro momento, 

o robô Da Vinci Xi será utilizado 
em cirurgias urológicas, como 
tratamento de câncer de prós-
tata, rim e bexiga, entre outros, 
além de cirurgias oncológicas 
do aparelho digestivo, gineco-
lógicas, como histerectomias 
e miomectomias. Do total de 
procedimentos, em torno de 
15% serão pelo Sistema Único de 
Saúde (SUS).

Todos os detalhes do robô Da 
Vinci Xi foram apresentados, na 
quarta-feira, 5, aos diretores da 
Funfarme, de suas unidades e da 
Famerp. O evento contou com a 
presença do prefeito de Rio Preto, 
Edinho Araújo, o diretor técni-
co de saúde do Departamento 
Regional de Saúde (DRS-15), dr. 
Guilherme Pinto Camargo, o pre-
sidente da Associação Paulista 
de Medicina de Rio Preto, dr. Le-
andro Freitas Colturato, outras 
autoridades públicas, médicos 

cirurgiões de Rio Preto, e repre-
sentantes de entidades e socie-
dade organizada, no Centro de 
Convenções da Famerp. A apre-
sentação foi ministrada por José 
Ricardo Spânghero Oliveira, exe-
cutivo da Strattner, representante 
da Intuitive Surgical, fabricante 
da plataforma robótica.

“A satisfação é grande em 
ver a instituição mergulhando 
naquilo que há de mais moder-
no na área da ciência médica. É 
um aparelho fantástico, que irá 
integrar o raciocínio lógico dos 
médicos com desenvolvimento 
tecnológico”, afirmou o diretor 
geral da Famerp e presidente do 
conselho Funfarme, dr. Francisco 
de Assis Cury.

“Somos o segundo maior 
hospital escola do Brasil, asso-
ciados à Famerp – Faculdade 
de Medicina de Rio Preto, uma 
das escolas de medicina mais 
conceituadas do Brasil. É natural, 
portanto, que tenhamos a mais 
moderna tecnologia em cirurgia 
robótica do mundo, consolidan-
do-se cada vez mais como hospi-
tal referência para os milhões de 
moradores do interior paulista e 
destes Estados vizinhos”, afirma 
dr. Jorge Fares, diretor-executivo 
da Funfarme, fundação mante-
nedora do Hospital de Base de 
Rio Preto.

“Foi um dia histórico, não só 
para a Funfarme, mas para toda 
saúde do interior do estado de 
São Paulo. Caminhamos jun-

tos em uma luta que bene�cie o 
SUS, como é o caso das cirurgias 
robóticas”, �nalizou o diretor téc-
nico de saúde do Departamento 
Regional de Saúde (DRS-15), dr. 
Guilherme Pinto Camargo.

BENEFÍCIOS DO APARELHO
Esta é a quarta e mais moder-

na geração do sistema robótico 
Da Vinci, que revolucionou as 
cirurgias minimamente invasivas 
ao permitir à equipe médica rea-
lizar procedimentos com peque-
nas incisões, o que oferece impor-
tantes benefícios aos pacientes.

“A robótica é o nível tecnoló-
gico e de excelência que estava 
faltando em nossa instituição, 
nos colocando entre as melhores 
do país. Por trás do robô vem 
toda uma estrutura tecnológica 
necessária para o bom funcio-
namento, estrutura física que é 

uma nova área acoplada ao nosso 
centro cirúrgico com 1.200m², 
além dos processos de treina-
mento e qualificação de profis-
sionais, mudanças necessárias 
para o bom funcionamento de 
uma área cirúrgica desse nível. 
Sem dúvida é um processo de 
qualidade ampliando em nossa 
instituição. Essa robótica não é 
apenas para a saúde suplementar 
e privados, vamos utilizá-la tam-
bém para o SUS num percentual 
signi�cativo”, a�rma o diretor da 
Funfarme, dr. Jorge Fares.

“Não é fácil chegar até aqui. 
O movimento do HB para trazer 
essa tecnologia foi gigantesco. 
Este é um marco de inovação, 
para cirurgiões, anestesistas e 
pacientes SUS e conveniados”, 
ressalta a médica anestesiologis-
ta Amália Tieco, diretora admi-

nistrativa do Hospital de Base de 
Rio Preto.

Todos os movimentos do 
robô são comandados pelo cirur-
gião por meio de um console. “A 
da plataforma robótica propicia 
uma imagem em alta definição 
em 3D, além de melhor amplitu-
de nos movimentos das pinças, 
garantindo muito mais precisão 
na realização dos procedimentos 
e menor agressão aos tecidos 
durante a cirurgia”, afirmou o ci-
rurgião oncológico Maximiliano 
Cadamuro Neto, coordenador da 
robótica do Hospital de Base de 
Rio Preto e médico do Serviço de 
Coloproctologia da instituição. 
Com alta tecnologia inovadora, 
a cirurgia robótica do HB de Rio 
Preto proporciona adaptabilida-
de e versatilidade para diferentes 
especialidades.
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Bebê de quatro meses morre na Santa Casa de Fernandópolis
Uma bebê de apenas 4 

meses do sexo feminino foi 
encontrada em parada cardior-
respiratória (PCR) pela sua mãe 
em Fernandópolis na manhã 
desta quinta-feira, 6 de julho. 
Equipes de socorro do SAMU 
193 (Serviço de Atendimento 
Móvel de Urgência) foram acio-
nadas e levaram a criança para 
a Santa Casa da cidade, mas ela 
não resistiu.

A ocorrência aconteceu 
quando a mãe acordou e se 
deparou com a filha já apre-
sentando sinais de frieza e sem 
respiração. Imediatamente, 
ela acionou o SAMU, que en-
viou duas ambulâncias para 
a residência. Os socorristas 
prontamente realizaram os pro-
cedimentos de reanimação e 

estabilização da bebê antes de 
transferi-la para a Santa Casa.

Segundo informações pu-
blicadas pelo site Região Noro-
este, obtidas junto à família, a 
bebê já possuía comorbidades 
e recentemente havia passado 
por um período de internação 
em São José do Rio Preto.

RIO PRETO
Em Rio Preto, a Polícia Civil 

abriu investigação para apurar 
a morte de um menino de seis 
meses, que foi levado sem vida 
por familiares, até a Unidade 
Básica de Saúde (UBS) dos bair-
ros Lealdade e Amizade, na 
tarde da última quarta-feira, 5.

Segundo informações do 
boletim de ocorrência, a Polícia 
Militar foi chamada até a uni-
dade pela médica que atendeu 
a criança. Os policiais levaram 

a mãe do menino, de 22 anos, 
até a Central de Flagrantes para 
prestar depoimento.

Ainda de acordo com a polí-
cia, a vítima estava sob a guarda 
do tio e da avó, e deu entrada 
na UBS sem pulso e hipotônica 
(quando há moleza no corpo 
devido ausência de força nos 
músculos). Inicialmente não 
houve causa aparente para a 
morte do menino.

A Polícia Civil encaminhou o 
corpo do bebê para o Instituto 
Médico Legal (IML) e requisitou 
exames que devem determi-
nar a causa do óbito. O laudo 
será usado na investigação de 
omissão e cuidados da vítima. 
A mãe do menino foi ouvida e 
liberada. O caso foi registrado 
como morte suspeita e aban-
dono de incapaz. Na Santa Casa de Fernandópolis, a bebê de apenas quatro meses veio a falecer

DISE de Jales apreende Ecstasy e MDMA em Fernandópolis
Uma ação conjunta entre 

a  DISE de Jales  e  o SIG do 
1.2.5 DP de São José do Rio 
Preto frustrou uma entrega 
de drogas sintéticas na cida-
de de Fernandópolis.

Os investigadores da DISE 
(Delegacia de Investigações 
Sobre Entorpecentes)  de 
Jales monitoravam grupos 
de vendas de drogas sintéti-
cas via Whatsapp há alguns 
meses, e nesta quinta-feira, 6 
de julho, receberam informa-
ções do SIG do 1.2.5 DP de 
Rio Preto que uma entrega 

de conteúdo suspeito seria 
realizada pelos Correios na 
cidade de Fernandópolis.

Os investigadores foram 
até o endereço da entrega 
e montaram vigi lância.  À 
tarde, viram um funcionário 
dos Correios chegar ao local 
e real izar a entrega de um 
pacote.

Imediatamente os poli-
ciais agiram e abordaram a 
pessoa que recebeu o paco-
te, se tratando de uma idosa, 
que então disse aos policiais 
que a destinatária da enco-
menda era sua neta.

A encomenda foi aberta 
pela idosa na frente dos in-
vestigadores, quando então 
constatou-se a presença de 
vários comprimidos suges-
tivos para Ecstasy e outras 
c inco porções sugestivas 
para “MDMA”,  ambas dro -
gas sintéticas usadas prin-
cipalmente pelos jovens. 
Totalizou-se a quantia de 151 
comprimidos de Ecstasy que 
pesaram 104,89g, e 61,92g 
de “MDMA”. 

A destinatária do pacote 
se apresentou na Delegacia, 
onde foi ouvida e liberada. No total foram apreendidos 151 comprimidos de Ecstasy que pesaram 104,89g, e 61,92g de “MDMA”

Ônibus da Auto Viação Jauense pega fogo em Estrela d’Oeste
Um ônibus da Autoviação 

Jauense, que prestava serviço 
de transporte urbano de pas-
sageiros em Jales, se incendiou 
na tarde da última quarta-feira, 
5 de julho, em Estrela d’Oeste. O 
veículo era usado para transpor-
te de trabalhadores, mas nin-
guém ficou ferido. O incidente 
aconteceu no Bairro Santos Reis, 
ao lado do Frigo Estrela.

Houve a necessidade e inter-
venção do Corpo de Bombeiros, 
que contou com o apoio de um 
caminhão-pipa da Prefeitura 
Municipal de Estrela d´Oeste e 
de outro veículo de uma usina O incêndio foi registrado por populares e as imagens circularam pelas redes sociais

Conheça os 30 pré-candidatos a conselheiro tutelar de Jales

O Diário O�cial do Município 
publicou na quarta-feira, dia 5 de 
julho, a relação dos inscritos para 
concorrer à eleição para conse-
lheiro tutelar de Jales.

A vice-presidente da Comis-
são Eleitoral, Marisley Berceli, in-
formou que houve uma correria 
de última hora dos candidatos. 
Na terça-feira, 27, apenas 14 can-
didatos tinham efetuado as ins-
crições. Na quinta, véspera do �m 
do prazo, já eram 18 inscrições e 
no �m do prazo, 30 pessoas se ins-
creveram. Alguns já concorreram 
mais de uma vez e não obtiveram 
sucesso. Outros já ocuparam o 
cargo e tentam nova eleição. As 
inscrições terminaram na sexta, 
dia 30 de junho, e a eleição para o 
quadriênio 2024/2028 será reali-
zada em 1º de outubro. O período 
de campanha vai até 30 de setem-

bro. Os eleitos terão remuneração 
mensal de R$ 2.647,85.

Segundo Marisley Berceli, 
trata-se de uma lista de inscritos 
que ainda passará uma avalia-
ção �nal pela Comissão Eleitoral, 
podendo haver impugnação e 
posterior recurso. 

 
Confira os nomes dos inscritos  

 

01- SANDRA EMER BARROS PEREIRA (Sandra Emer) 

02- PAULO HENRIQUE DE SOUZA (Neto do Dito Preto Corretor) 

03- ALEXSANDER BORGES DE CASTRO (Alex) 

04- ALIRIO POZZOBON (Pozzobon) 

05- MARIA EDUARDA GARCIA (Duda) 

06- MARILENE BONADIO ANTUNES (Marilene Antunes) 

07- SUELY ARANDA DA SILVA (Suely Aranda) 

08- DIONE FRANCISLEI JODAS DA SILVA (Dione - Palhaço Pernilongo) 

09- DOMINGOS APARECIDO PEDRO (Domingos) 

10- MARIA DAS GRAÇAS DE MATOS (Graça Matos) 

11- LUCIANA ABILLA DA SILVA (Luciana) 

12- VALÉRIA ELIS TEMPONI DE OLIVEIRA 

13- JOSIEL BRITOS DA SILVA (Jojô) 

14- LUÍZ ROGÉRIO LIMA DE OLIVEIRA (Zélo) 

15- HELIO TAKAYOSHI TAKABAYASHI (Takinha) 

16- ROSELI APARECIDA BRACERO ARANTES (Rose Bracero) 

17- ALEXANDRE APARECIDO DE OLIVEIRA (Xandão) 

18- GELCE MACHADO DE PAULA 

19- SILVANA ILDA FERRARI SCATENA (Silvana Scatena) 

20- IVETE APARECIDA PENA (Ivete) 

21- SUELI APARECIDA ZANUTIN DE OLIVEIRA 

22- CLÉRISTON NOGUEIRA BISSI (Kelinho) 

23- SANDRALIS APARECIDA BARBOSA (Sandralis) 

24- MARIA APARECIDA FONSÊCA FÁVARO (Cidinha) 

25- FERNANDA LEZO NAVARRO (Fernanda) 

26- ITALO HENRIQUE SAVINI (Italo Savini) 

27- ELINÉIA ALVES DO PRADO (Elinéia Prado) 

28- JOSE EDUARDO DA SILVA (Edu) 

29- JAQUELINE BARBOSA DA SILVA BEZERRA (Jaque) 

30- CARLOS ALBERTO DOS SANTOS JUNIOR 

 

da região. 
Populares relataram peque-

nas explosões dos vidros do co-
letivo e muita gente se assustou 
com a situação incomum.

O mau estado de conserva-
ção dos ônibus da companhia 
tem sido alvo de muitas críticas 
da população e de vereadores 
de Fernandópolis. A empresa 

prometeu apresentar um plano 
de trabalho para substituição 
dos veículos. Há cerca de duas 
semanas, a Prefeitura de Jales 
rompeu unilateralmente o con-
trato de concessão do trans-
porte de passageiros na cidade, 
alegando descumprimento de 
várias cláusulas do compro-
misso.  
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Estudo da Fundação Seade 
aponta que a geração de empre-
gos em maio se manteve estável 
em relação ao mês anterior, com 
crescimento de 0,2%. O saldo �-
cou positivo em 19 novos postos 
de trabalho, mesmo número de 
abril e um décimo a menos que 
março. Resultado de 364 admis-
sões e 345 demissões. O saldo 
no ano é de 123 novos postos de 
trabalho. 

Novamente, o setor de ser-
viços liderou. Foram 14 novas 
vagas abertas em maio e saldo 
de 58 no ano. A Indústria abriu 
3 novas vagas e total de 26 no 
ano. A Construção Civil fechou 
o mês com 2 novas vagas, mas 
no cômputo do ano teve saldo 
zero. O Comércio perdeu espaço 
em maio e aparece a seguir com 
apenas 1 nova vaga, mas saldo 
positivo de 36 vagas até então. A 
Agricultura teve saldo mensal de 

1 vaga a menos e saldo de 3 vagas 
abertas no ano. 

Em Fernandópolis, o saldo 
de maio foi desastroso, menos 
52 vagas de trabalho. Porém, no 
saldo dos cinco meses de 2023, o 
município aparece com saldo po-
sitivo de 535 vagas. O Comércio 
foi o responsável pelo maior nú-
mero. Foram 43 vagas fechadas 
naquele mês e saldo negativo de 
97 no ano.  

Votuporanga, por outro lado, 

Dos 22.468 domicílios con-
tados pelo Censo 2022 em 
Jales, nada menos que 2.629, 
ou 11,7%, estavam desocu-
pados no momento da visita 
dos recenseadores do IBGE, 
dias 31 de julho e 1º de agosto 
de 2022. O Instituto classi�ca 
os domicílios em três catego-
rias: Particular permanente 
não ocupado – vago: aquele 
domicílio particular perma-
nente que não tinha morador 
na data de referência, mesmo 
que, posteriormente, durante 
o período da coleta, tivesse 
sido ocupado; e Particular per-
manente ocupado: aquele 
que, na data de referência, 
estava ocupado por morado-
res. Esta modalidade equivale 
a 85% do total dos domicílios 
jalesenses, ou 19.080.

A menor parcela é o dos 

domicílios particulares per-
manentes de uso ocasional, ou 
seja, aqueles que serviam oca-
sionalmente de moradia na 
data de referência, que eram 
usados para descanso de �ns 
de semana, férias ou outro �m 
(ranchos e chácaras), mesmo 
que, na data de referência, 
seus ocupantes ocasionais es-
tivessem presentes. Esses são 
3,3% do total de Jales, ou 734 
domicílios.

Infelizmente, não foi pos-
sível apurar o número de do-
micílios que estão ociosos e 
não cumprem a sua função 
social, ou seja, não estão para 
alugar ou vender e também 
não estão ocupados. Os recen-
seadores não separaram essa 
modalidade e cadastraram 
os desocupados junto com 
os ociosos. Também não há 
como saber qual a influência 
esses domicílios têm sobre o 
dé�cit habitacional dos muni-
cípios, uma vez que boa parte 
está disponível para aluguel 
e venda. 

Os números mostram, por 
outro lado, que esses percen-
tuais variam conforme as ca-

racterísticas dos municípios. 
Por exemplo, os municípios 
mais turísticos com um gran-
de número de ranchos tem 
mais domicílios de ocupação 
ocasional. 

É o caso de Rubineia, onde 
29,7% (742) dos 2.521 domicí-
lios são de uso ocasional. Do 
total de 2.521 domicílios da-
quele município, apenas 60% 
(1.501) foram considerados 
particular permanente ocu-
pado e, na data da visita, esta-
vam ocupados por moradores. 
Outros 10,3% (257) estavam 
desocupados. Ou de Cardoso, 
onde 17,8% dos 6.663 domi-
cílios são de uso ocasional; 
69,2% são de uso permanente 
e estavam ocupados e 13% 
não estavam ocupados na 
data de referência.  

Por outro lado, naqueles 
municípios mais urbanizados 
e onde não há muitas atra-
ções de veraneio, como Jales, 
há menos domicílios de uso 
esporádico e mais domicílios 
ocupados. 

É o caso de Araçatuba, com 
seus 77.774 domicílios, dos 
quais apenas 4,3% eram de 
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Censo encontra 2.629 domicílios desocupados em Jales 
Percentual se refere 
àqueles que no dia 31 
de julho e 1º de agosto 
de 2022 estavam para 
alugar ou vender ou 
não tinham destinação 
prevista

11,7% dos domicílios jalesenses estavam desocupados no momento da visita dos 
recenseadores do IBGE, dias 31 de julho e 1º de agosto de 2022

uso ocasional e 83,1% eram 
de uso permanente e estavam 
ocupados. Outros 12,65 esta-
vam desocupados ou vagos. 
Em Rio Preto, 4,6% dos seus 
299.908 domicílios foram con-

siderados de uso ocasional, 
84,1% eram de uso permanen-
te e estavam ocupados e ape-
nas 11,4% estavam desocupa-
dos ou vagos. Os números são 
parecidos com os de Votupo-

ranga, onde apenas 3,6% dos 
seus 44.051 domicílios eram 
de uso esporádico. Outros 
84,8% foram considerados de 
uso permanente e ocupados e 
outros 11,6% estavam vazios. 

Geração de empregos em Jales se mantém estável em maio 

Serviços, como conserto de veículos, liderou a geração de empregos em Jales no período 
avaliado pela fundação Seade

fez o movimento inverso. Abriu 
77 novas vagas de trabalho em 
maio, resultando em um saldo 
positivo de 807 novos empre-
gados. Lá o comércio também 
não anda aquelas coisas. Apesar 
de ter aberto 23 novas vagas em 
maio, o resultado da soma dos 
cinco meses do ano foi de 69 va-
gas fechadas. O Setor de Serviços 
foi o que teve o resultado mais 
positivo. Foram 38 vagas abertas 
em maio e 681 no geral do ano.

Santa Fé do Sul fechou maio 
com 47 novos postos de traba-
lho, mas com um saldo de 34 
portas de trabalho fechadas no 
ano. A Indústria, quem diria, vem 
empurrando a economia do mu-
nicípio. Em maio o setor abriu 27 
vagas. O setor de serviços abriu 
18 em maio e 39 no ano; a Agri-
cultura fechou 15 em maio e 121 
no geral do ano; O comércio abriu 

15 em maio e empatou no ano; 
A Construção abriu 2 e fechou 8; 

O Seade Trabalho analisa a 
evolução do mercado de traba-
lho no Estado de São Paulo, em 
suas regiões e municípios. A cada 
mês é atualizada a movimenta-
ção dos empregos formais, por 
meio de dados das empresas 
constantes no Novo Caged, do 
Ministério da Economia.

REGIÃO DE RIO PRETO 
GEROU MAIS DE 500 EMPRE-

GOS EM MAIO
Ainda segundo a fundação 

Seade, a Região de São José do 
Rio Preto gerou 506 empregos 
formais no mês de maio, segundo 
dados do Caged. Os novos postos 
de trabalho se dividiram pelos 
seguintes setores: agricultura 
(-307), construção (423), serviços 
(210), indústria (409) e comércio 
(-229).

No Estado de São Paulo o au-
mento do emprego formal foi de 
0,4% no período, com a geração 
de 50.112 mil novos postos de 
trabalho. No acumulado dos cin-
co primeiros meses do ano, foram 
criadas 240.331 vagas no Estado, 
de acordo com o Caged.

Houve variação positiva na 
agricultura (3,4%), na construção 
(0,6%), nos serviços (0,4%) na 
indústria (0,2%) e no comércio 
(0,2%). Em números absolutos, 
estão assim distribuídos: agricul-
tura, pecuária e pesca (11.161); 
indústria (4.375); construção 
(4.461); comércio (5.013); e ser-
viços (25.102). Neste último, me-
recem destaque as atividades 
administrativas e serviços com-
plementares (10 mil), transporte, 
armazenagem e correio (3 mil) e 
saúde humana e serviços sociais 
(3 mil).

Deputados federais da região votam a favor da reforma tributária

Dois deputados federais 
da região noroeste paulista 
– Fausto Pinato (Progressis-
tas) e Luiz Carlos Motta (PL), 
ajudaram a aprovar a reforma 
tributária na Câmara Federal, 
na noite da última quinta-
-feira, 6 de julho. 

Ao jornal  Diário da Re -
gião, Motta, que é presidente 
do PL em Rio Preto, defendeu 
que a aprovação da reforma 
trará “benefícios significati-
vos” ao País,  simplificando 
o sistema tributário e redu-
zindo a burocracia. “Distri-
buirá a carga tr ibutária de 
forma mais justa, aliviando 
a população de baixa ren-
da. Atrair investimentos será 
mais fácil,  com um sistema 
transparente. Fortalecerá a 
competitividade empresarial 
e impulsionará a economia. 
Será o passo para um futuro 
sólido, justo e próspero para 
todos”, disse.

Presidente licenciado da 
Federação dos Empregados 
no Comércio do Estado de 

São Paulo (Fecomerciários) 
e relator geral do Orçamento 
da União, Motta votou contra 
a orientação do presidente 
de honra do Par tido,  o ex-
-presidente da República, 
Jair Bolsonaro, que articulou, 
sem sucesso, a reprovação 
da reforma. Junto com o de-
putado, 20 foram favoráveis 
ao texto no primeiro turno 
de votação e 18 aprovaram a 
proposta no segundo turno. 
O PL tem 99 deputados.

Fausto Pinato também 
votou a favor e usou as re -
des sociais para comemorar 
a aprovação do texto,  que 
ainda será analisado no Se-
nado. “Aprovamos a Reforma 
Tr ibutár ia  na Câmara dos 
Deputados.  Um momento 
histórico para o Brasil  que 
terá um sistema tributário 
racional, equânime e justo. 
Menos impostos, mais cres-
cimento e mais empregos”, 
escreveu.

Também pelas redes so-
ciais, Pinato informou que o 
relator da Reforma, deputado 

Aguinaldo Ribeiro,  acatou 
uma emenda de sua tutoria. 
“Ela dá maior eficiência e sim-
plificação ao atual sistema 
tributário nacional, na medi-
da em que confere garantia 
constitucional de paridade às 
representações da União, Es-
tados, Distrito Federal e Mu-
nicípios na Assembleia à qual 
submete-se o Comitê Gestor 
do IBS e confere a este órgão 
a competência para o cálculo 
das alíquotas de referência 
do imposto e lhe propicia 
autonomia financeira, vincu-
lando à atividade, no máxi-
mo, 0,05% do imposto sobre 
bens e serviços (limitado a 
cerca de quinhentos milhões 
de reais) para a manutenção 
dos sistemas de informação 
nacional necessários para a 
adoção de cadastro e nota 
fiscal única, bem como obri-
gações acessórias e auto de 
infração e lançamento unifi-
cados, além de garantir cré-
ditos do imposto sobre bens 
e serviços relativos para o im-
posto pago ao comitê gestor.”  
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No último dia 5 de julho, o Sin-
dicato Rural de Jales sediou o even-
to “Mulheres, é tempo de Semear”, 
promovido pela Comissão Seme-
adoras do Agro da Federação da 
Agricultura e Pecuária do Estado 
de São Paulo (FAESP) em parceria 
com o SEBRAE-SP. O ciclo de pales-
tras, que visa incentivar a presença 
feminina no empreendedorismo 
rural, reuniu mais de 120 mulheres 
de Jales e região e contou com a 
participação de diversas lideranças 
locais e representantes das institui-
ções organizadoras.

O presidente do Sindicato Ru-
ral de Jales, José Candêo, e o ge-
rente do SEBRAE-SP, Marcos José 
Amâncio, foram os responsáveis 
pela abertura do evento que teve 
início às 15h30.

A diretora da Federação e coor-
denadora executiva da Comissão 
Semeadoras do Agro, Adriana Me-
nezes, realizou a palestra “Como 
fazer dar certo”, enquanto a vice-
-presidente da Comissão Semea-

SecCom

Da Redação
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Fale Conosco

A TROCA DE PARAABRISA
A TROCA DE FARÓIS E 
   LANTERNAS 
A INSTALAÇÃO DE CAPOTAS 
   MARÍTIMAS 
A INSTALAÇÃO DE ENGATES   
A TROA TROCA DE ESCAPAMENTOS 
A TROCA DE BORRACHA DE  
   PORTA 
A TROCA DE FECHADURAS 
A TROCA DE PARAACHOQUE 

Comissão Semeadoras do Agro da FAESP e 
SEBRAE-SP promovem ciclo de palestras em Jales
“Evento “Mulheres, 
é tempo de Semear” 
incentiva liderança 
feminina e estimula a 
presença das mulheres 
no empreendedorismo 
rural no Agro paulista

Sandra de Lima Gigante, drª Juliana Farah, José Candeo, Eliana Germano, Marcos José 
Amâncio, Carla Valeria Pessoa, e dr ª Adriana Menezes

O ciclo de palestras contou com mais de 120 mulheres de Jales e região

doras do Agro e vice-presidente 
do Conselho Feminino Superior da 
FIESP (CONFEM), Juliana Farah, fa-
lou sobre o tema “Posicionamento 
da mulher e seus diversos papéis”. 
Já Ana Eliza Angelieri abordou o 
tema “Amar é se cuidar” em uma 
palestra online.

Ainda, Carla Valéria Pessoa, 

consultora do SEBRAE-SP, realizou 
a palestra “Comece a organizar sua 
ideia de negócio”. O evento tam-
bém contou com atendimento 
e apresentação de serviços pelo 
Banco do Povo.

O ciclo de palestras faz parte 
do projeto “Mulheres, é tempo de 
Semear”, iniciativa da Comissão 

Semeadoras do Agro da FAESP 
que visa conscientizar as mulhe-
res da sua relevância e força para 
terem participação cada vez maior 
na liderança da produção rural. A 
comissão já se destacou em impor-
tantes eventos desde a sua criação, 
em 8 de março do ano passado, 
Dia Internacional da Mulher.

“A FAESP é uma entidade que 
reconhece a importância das 
mulheres do agro e o objetivo 
da Comissão é estimular o em-
preendedorismo, a capacitação 
das mulheres do agronegócio 
paulista e o surgimento de novas 
lideranças femininas no setor. Nos 
eventos, as participantes compar-
tilham suas experiências para que 
todas percebam como as mulhe-
res têm angariado mais respeito 
e espaço no Agro. Isso estimula as 
empreendedoras rurais a terem 
ainda mais coragem e vontade de 
mostrar empenho, alavancando o 
crescimento pessoal, pro�ssional e 
a autonomia �nanceira”, destacou 
Juliana Farah, vice-presidente da 

Comissão Semeadoras do Agro.
Para o Sistema FAESP/SENAR-

-SP, apesar dos avanços recentes, 
ainda há muito a ser feito para 
que as mulheres assumam um 
lugar de destaque no Agro que 
seja equivalente à sua participa-
ção na sociedade brasileira atual. 
Por isso, a iniciativa da Comissão 
Semeadoras do Agro da FAESP e 
do SEBRAE-SP é tão importante. 
O evento “Mulheres, é tempo de 
Semear” é uma oportunidade 
para que as mulheres do meio rural 
possam ter acesso a informações 
relevantes e inspiradoras, além de 
criar uma rede de contatos e apoio 
para enfrentar os desafios que 
ainda existem.

Abertas as inscrições para a 2ª Conferência Municipal de Segurança Alimentar e Nutricional

A 2ª Conferência Municipal 
de Segurança Alimentar e Nu-
tricional, marcada para o dia 13 
de julho, a partir das 7h30, está 
com inscrições abertas desde 
segunda-feira, 3. O encontro será 
realizado pela Prefeitura de Jales, 
por meio da Secretaria Municipal 
de Agricultura, Pecuária, Abaste-
cimento e Meio Ambiente e do 
Conselho Municipal de Seguran-
ça Alimentar e Nutricional de Jales 

(COMSEA).
O evento tem por objetivo 

proporcionar um espaço demo-
crático de discussões e re�exões 
no âmbito municipal, buscando 
consolidação do princípio da 
prioridade absoluta, preconizado 
na Constituição Federal e na Lei 
Orgânica de Segurança Alimentar 
(Losan) – 11.4346/2006, que Cria 
o Sistema Nacional de Segurança 
Alimentar e Nutricional – SISAN.

Os interessados podem se 

inscrever por meio do link: ht-
tps://acesse.one/Tgeyi. Este ano 
a conferência tem como tema 
central “Erradicar a fome e garantir 
direitos com Comida de Verdade, 
Democracia e Equidade” e será 
dividida em três eixos: Determi-
nantes estruturais e macrodesa-
�os para a soberania e segurança 
alimentar e nutricional (eixo 1); 
Sistema nacional de segurança 
alimentar e nutricional e políticas 
públicas garantidoras do direito 

humano à alimentação adequada 
(eixo 2); democracia e participa-
ção social (eixo 3).

A 2ª Conferência Municipal 
de Segurança Alimentar e Nu-
tricional acontecerá na Escola 
Vocacional em Jales, situada a Rua 
Roma, 3371 - Jardim Paulo VI. No 
encontro, serão eleitos delegados 
que participarão da Conferência 
Regional, conforme critério de-
finido no Regimento Interno da 
Conferência.
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Na mesma reunião do dia 30 
de maio em que o Comtur (Con-
selho Municipal de Turismo) de 
Jales debateu a realização da Fei-
ra da Uva e avaliou outros eventos 
realizados em 2023, a diretoria 
de Cultura e Turismo alertou os 
conselheiros sobre o risco de o 
município ser rebaixado na clas-
sificação do MIT (Município de 
Interesse Turístico) por conta do 
baixo número de estabelecimen-
tos do ramo com cadastro ativo 
no Cadastur (sistema de cadastro 
de pessoas físicas e jurídicas que 
atuam no setor de Turismo. do Mi-
nistério do Turismo).  Atualmente 
Jales está na classi�cação C, mas 
se o número de estabelecimen-
tos cadastrados continuar baixo, 
pode cair para a classi�cação D.

“O sistema nacional de Turis-
mo exige a renovação periódica 
dos cadastros no Cadastur. Em 
anos anteriores, a maioria dos es-
tabelecimentos estavam cadas-
trados, mas isso não aconteceu 
neste ano”, explicou.

O Artigo 4º da Lei que esta-
belece as condições para a clas-

sificação de Município como de 
Interesse Turístico exige “ter po-
tencial turístico; dispor de serviço 
médico emergencial e, no míni-
mo, dos seguintes equipamen-
tos e serviços turísticos: meios 
de hospedagem no local ou na 
região, serviços de alimentação 
e serviço de informação turística”, 
entre outras coisas. 

O diretor de Cultura e Turis-
mo, Marcos Seixas lembrou que 
podem ser cadastrados, além 
dos hotéis, lanchonetes, pizza-
rias, bares, pesqueiros, fábrica de 
chopp e de cachaça artesanais, 
agência de viagens, agências 
de transportes, acampamentos, 
promotores e organizadores de 
eventos, salão de festas, guias 
turísticos entre outros.

Muitos dos conselheiros de-
ram sugestões para resolver o 
problema, atuando na busca de 
conscientização dos empresários 
sobre a importância de cadastra-
rem, principalmente o segmento 
de hotelaria, onde apenas dois 
hotéis se encontram cadastrados. 

Tanto a conselheira Adriana 
Colombo, representando a Fatec, 

bem como o vice-presidente do 
Comtur, Willians Pizolato, diretor 
da Etec, sugeriram empenhar os 
alunos dessas instituições num 
mutirão em visita aos empre-
sários do setor. Ficando assim 
confirmados que a diretoria de 
Turismos em parceria com a Etec 
e Fatec realizariam esse mutirão 
em busca de aumentar o número 
de cadastrados no Cadastur. 

Na tarde desta sexta-feira, 7, 
Marquinhos informou ao jornal 
A Tribuna que o mutirão já deu 
resultado e o número de esta-
belecimentos hoteleiros subiu 
para cinco. Ainda não é o número 
ideal, mas segundo ele, o risco de 
rebaixamento da classi�cação foi 
afastado.

O QUE É O CADASTUR
Segundo o Ministério do Tu-

rismo, o Cadastur visa promover 
o ordenamento, a formalização e 
a legalização dos prestadores de 
serviços turísticos no Brasil, por 
meio do cadastro de empresas e 
pro�ssionais do setor. E, conforme 
a Lei nº 11.771, de 17 de setembro 
de 2008, o cadastro é obrigatório 
para Acampamentos Turísticos; 

Da Redação
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Festa da Uva deste ano deve ser realizada no recinto da Expô
A tradicional Feira de Agro-

negócio da Uva e do Mel de 
Jales deve ser realizada no 
terreno localizado na Avenida 
Paulo Marcondes, onde foram 
realizadas a últimas edições 
da festa de peão e, neste ano, a 
Expô Jales.  

O diretor de Cultura e Tu-
rismo do município, Marcos 
Rodrigo Seixas foi quem revelou 
a informação aos integrantes do 
Comtur (Conselho Municipal de 
Turismo) na última reunião do 
órgão. O encontro aconteceu 
no dia 30 de maio, mas a ata foi 
publicada no diário O�cial de 30 
de junho. 

Segundo Marquinhos, o 
prefeito Luís Henrique tem inte-
resse que a festa volte a ser reali-
zada neste ano. Uma reunião de 
avaliação do local já teria sido 
realizada com representantes 
das secretarias de Desenvolvi-
mento Econômico, Cultura e 
Turismo, de Agricultura e com o 

chefe de gabinete do prefeito. 
Um projeto de custos e organi-
zação da festa também já está 
sendo elaborado.

Ainda durante a mesma 
reunião, a representante da 
Secretaria da Agricultura, con-
selheira Silvia Avelhaneda Pi-
gari, confirmou que levará à 
secretária da pasta, Sandra Gi-
gante, a sugestão de fazer uma 
reunião com os viticultores para 
apresentação da proposta da 
festa e formação da comissão 
organizadora. 

FESTA DO MOTORISTA
Se mantendo no quesito 

“eventos”, o Conselho abordou a 
realização da Festa do Motorista 
e Encontro dos Caminhoneiros, 
que são realizados normalmen-
te no mês de julho, na semana 
do Dia de São Cristóvão (25 de 
julho), o protetor dos motoris-
tas, caminhoneiros, taxistas e 
transportadores em geral.

Para este ano, por conta do 
calendário, o evento está des-

cartado, mas o diretor informou 
que a Prefeitura pode ser par-
ceira desse evento, nos moldes 
anteriores, arcando com parte 
do custo e organização e reali-
zação pelo Rotary Club de Jales, 
Rádio Assunção e Sindicato 
dos Motoristas. Como nesta 
reunião não estava presente o 
conselheiro e então presidente 
do Rotary Club, Olício Bocchio, 
ficou acordado que a diretoria 
de Turismo entraria em contato 
ou marcaria uma reunião com 
os representantes dessas en-
tidades para tratativas sobre a 
possibilidade da realização do 
evento. 

Fábio Silvério, conselheiro 
e representante da imprensa, 
que também é diretor da rádio 
Nativa colocou a emissora à 
disposição do evento, ofere-
cendo shows, segundo ele, de 
altos níveis. O radialista ficou 
de apresentar esta proposta 
aos possíveis organizadores do 
evento. 

Tudo caminha para que a festa da Uva e do mel seja realizada este ano e o local é o recinto da 
Expô Jales, na Avenida Paulo Marcondes

Com poucos hotéis cadastrados, Jales correu risco de perder status do MIT

Rede hoteleira e de restaurantes robusta e bem localizada é um dos pontos exigidos na Lei 
que estabelece as condições para classi昀椀cação de Município de Interesse Turístico

Agências de Turismo; Meios de 
Hospedagem; Organizadoras 
de Evento; Parques Temáticos; e 
Transportadoras Turísticas.

Porém, é opcional para uma 
enorme gama de atividades, 
como Casas de Espetáculos;  
Centros de Convenções; Empre-
endimentos de Entretenimen-
to e Lazer e Parques Aquáticos; 
Empreendimentos de Apoio 

ao Turismo Náutico ou à Pesca 
Desportiva; Locadoras de Veícu-
los para Turistas; Prestadoras de 
Serviços de Infraestrutura para 
Eventos; Prestadoras Especiali-
zadas em Segmentos Turísticos; 
Restaurantes, Cafeterias, Bares e 
similares.

O cadastro é gratuito, vale 
por dois anos e oferece diversas 
vantagens, como acesso a �nan-

ciamento por meio de bancos 
o�ciais; Apoio em eventos, feiras 
e ações do Ministério do Turismo; 
Incentivo à participação em pro-
gramas e projetos do governo 
federal; Participação em progra-
mas de quali�cação promovidos 
e apoiados pelo Ministério do 
Turismo; Visibilidade nos sites 
do Cadastur e do Programa Viaje 
Legal.

Etecs divulgam lista de classi�cação geral do Vestibulinho para o segundo semestre
Desde quinta-feira (6), está 

disponível no site www.vestibu-
linhoetec.com.br a relação dos 
classi�cados no processo seletivo 
das Escolas Técnicas Estaduais 
(Etecs) para o segundo semestre 
de 2023. A lista inclui todos os 
candidatos inscritos na unidade, 
para o mesmo curso e período, 
em ordem decrescente de notas 
�nais. A convocação para matrí-
culas aconteceu na sexta-feira 
(7), por e-mail e SMS. O envio da 
documentação deve ser realiza-
do entre os dias 10 e 11.

A convocação para matrí-
culas segue o critério de classi-
ficação dos candidatos em or-
dem decrescente de notas, até o 
preenchimento total das vagas 
disponíveis. Quem for chamado, 
deve seguir as orientações rece-
bidas para envio dos documen-
tos e efetivação da matrícula, nas 
datas informadas, desde que não 
seja feriado municipal na cidade 
onde unidade está localizada. Se 

isso ocorrer, a matrícula se dará 
no próximo dia útil.

MATRÍCULAS
Para os cursos presenciais, 

se o convocado for maior de 16 
anos, poderá requerer fazer a 
matrícula de forma remota, en-
viando a documentação por e-
-mail. Outra opção é apresentar 
os documentos pessoalmente na 
Etec escolhida para estudo.

Já para os cursos na moda-
lidade online o candidato que 
integra a lista de convocação 
deverá acompanhar exclusiva-
mente por e-mail a possível cha-
mada. O envio dos documentos 
de matrícula, resultado da análise 
dos documentos encaminhados, 
recursos ou possível convocação 
para outras chamadas também 
serão por e-mail.

O convocado em qualquer 
uma das listas que não efetuar sua 
matrícula no prazo informado, 
perderá o direito à vaga, cabendo 
à unidade convocar o próximo 
candidato da lista de classi�cação.

PRÓXIMAS DATAS DO CA-
LENDÁRIO DE MATRÍCULAS:

10 e 11 de julho: matrícula da 
primeira chamada com envio/
apresentação de documenta-
ção; 13 de julho, até meio-dia: 
divulgação, por e-mail, do de-
ferimento ou indeferimento da 
documentação enviada na pri-
meira chamada de matrículas; 13 
de julho: prazo para apresentar 
recurso de correção ou envio da 
documentação para os candi-
datos que tiverem o processo 
indeferido; 14 de julho: divulga-
ção do resultado definitivo das 
matrículas da primeira lista de 
convocação; 14 de julho: segun-
da convocação para matrículas, 
por e-mail e SMS.

DOCUMENTAÇÃO
CURSOS TÉCNICOS DE 

PRIMEIRO MÓDULO
Documento de identidade 

com foto, dentro da validade. 
Ex: RG ou Carteira Nacional de 
Habilitação (CNH); CPF ou RG 
que tenha o número do CPF ou 

CNH; Foto 3×4 recente, com 
fundo neutro; Histórico escolar 
com Certificado de Conclusão 
do Ensino Médio ou Declaração 
de Conclusão do Ensino Médio, 
emitida pela escola de origem, 
ou declaração de que está matri-
culado a partir da segunda série 
do Ensino Médio.

O candidato que utilizar o 
Sistema de Pontuação Acrescida, 
pelo item “escolaridade pública”, 
deverá apresentar a Declaração 
Escolar de acordo com o modelo 
disponível no Anexo I da Portaria, 
ou Histórico Escolar contendo o 
detalhamento das séries cursa-
das e o(s) nome(s) da(s) escola(s), 
comprovando, assim, ter cursado 
integralmente da 5ª a 8ª série ou 
do 6º ao 9º ano do ensino funda-
mental em instituições públicas 
de ensino.

CADASTRO-RESERVA ÀS 
VAGAS REMANESCENTES DE 

SEGUNDO MÓDULO     
Documento de identidade 

com foto, dentro da validade. 

Ex: RG ou Carteira Nacional de 
Habilitação (CNH); CPF ou RG que 
tenha o número do CPF ou CNH; 
Foto 3×4 recente, com fundo 
neutro; Histórico escolar com 
Certi�cado de Conclusão do Ensi-
no Médio ou Declaração de Con-
clusão do Ensino Médio, emitida 
pela escola de origem, ou certi�-
cado de que está matriculado no 
3º ano do Ensino Médio ou ainda 
o Certi�cado de conclusão do En-
sino Médio, expedida por órgão 
competente, para o candidato 
que concluiu o Ensino Médio por 
meio de provas ou exames de 
certi�cação de competências ou 
de avaliação de jovens e adultos, 
que sejam decorrentes do Exa-
me Nacional do Ensino Médio 
(Enem), do Exame Nacional para 
Certi�cação de Competências de 
Jovens e Adultos (Encceja) e a�ns.    

  CURSOS DE ESPECIALI-
ZAÇÃO TÉCNICA DE NÍVEL 

MÉDIO                  
Documento de identidade 

com foto, dentro da validade. 

Ex: RG ou Carteira Nacional de 
Habilitação (CNH); CPF ou RG que 
tenha o número do CPF ou CNH; 
Foto 3×4 recente, com fundo 
neutro; Histórico Escolar com 
Certi�cado de Conclusão de Cur-
so Técnico equivalente conforme 
lista disponível no site vestibuli-
nhoetec.com.br ou Declaração 
de Conclusão do Curso Técnico 
equivalente, documento original, 
emitida pela escola de origem. 
Para o curso de Especialização 
em Gestão de Projetos (EaD – On-
line), o candidato poderá, se for o 
caso, fazer upload do certi�cado 
de conclusão de um curso do 
Ensino Superior.        

O cronograma completo do 
processo seletivo das Etecs pode 
ser consultado aqui, assim como 
na Portaria do Vestibulinho e no 
Manual do Candidato.

Outras informações pelos 
telefones (11) 3471-4071 (Capital 
e Grande São Paulo) e 0800-772 
2829 (demais localidades) ou 
pela internet.
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R$5.603.000,00.
 Rural – Córrego do Marimbondinho – 

5,2350 Alq. - No trevo da Vicinal Vitório 
Prandi com a Rodovia Euphly Jalles 
– Próximo à área urbana, possui uma 
casa com 03 dorms, 01 sala, 01 ba-
nheiro, piso cerâmico, energia elétrica, 
poço artesiano, curral, área formado 
em pastagem, totalmente cercada com 
昀椀os de arame farpado. R$5.235.000,00.

  Apartamento MOBILIADO – Jardim 
Paraiso, 02 dormitórios, 01 sala, 01 ba-
nheiro social, 01 cozinha, 01 lavanderia, 
piso cerâmico, laje. R$900,00 + IPTU + 
Condomínio.

  Apartamento – Centro, 02 dormi-
tórios, 01 sala, 01 banheiro social, 01 
cozinha, 01 lavanderia, garagem 01 
vaga, piso cerâmico, laje. R$700,00 
isento IPTU.

  Casa – Centro, 03 dormitórios sendo 
01 suíte com banheira, 02 salas, 02 
banheiros, 02 cozinhas, 01 despensa, 
lavanderia, quintal, churrasqueira, gara-
gem 03 vagas, portão elétrico, piso cerâ-
mico, laje coberta. R$ 3.100,00 + IPTU.

  Casa – Jardim Monterrey, 03 dor-
mitórios sendo 01 suíte, 02 salas, 01 
banheiro, 01 cozinha, 02 despensas, 
lavanderia, área de serviço, quintal, 
garagem 02 vagas cobertas, piso cerâ-
mico e taco, laje. R$ 1.900,00 + IPTU.

  Casa – Vila São José, 03 dormitó-
rios, 01 sala, 02 banheiros, 01 cozinha, 
despensa, lavanderia, área de serviço, 
garagem coberta 02 vagas, interfone, 
portão elétrico, piso cerâmico, laje. 
R$1.600,00 + IPTU.  

  Casa – Jardim Soraia, 01 dormitório 
sendo suíte, 01 sala, 01 lavabo, 01 co-
zinha, lavanderia, garagem coberta 01 
vaga, piso porcelanato, laje. R$ 900,00 
+ IPTU.

  Casa – Jardim Paulista, 02 dormi-
tórios, 01 sala, 01 banheiro social, 01 
cozinha, lavanderia, área de serviço, 
garagem coberta 02 vagas, quintal, 
piso cerâmico, forro de PVC. R$800,00 
+ IPTU.

  Casa – Jardim América, 01 dormi-
tório, 01 sala, 01 banheiro social, 01 
cozinha, despensa, lavanderia, área 
de serviço, garagem sem cobertura, 
quintal pequeno, piso granilite e taco, 
laje. R$750,00.

  Casa – Jardim América, 01 dormi-
tório, 01 sala, 01 banheiro social, 01 
cozinha, despensa, piso cerâmico, laje. 
R$600 isento IPTU.

  Salão Comercial – 316,50m² - Aveni-
da João Amadeu, 01 salão grande, 02 
banheiros, área externa, piso ardósia e 
concreto, telha 昀椀brocimento e telha ce-
râmica e forro de madeira. R$ 3.200,00 
+ IPTU.

  Salão Comercial – 123,25m² - Centro, 
03 salas, 02 banheiros, recepção, sala 
de espera, cozinha, piso ardósia e laje. 
R$1.500,00 + IPTU.

  Salão Comercial – 516,00 m² - Cen-
tro, 02 salões divididos por parede de 
gesso, 01 banheiro, piso cerâmico, 
telha e forro de gesso. R$1.050,00 
isento IPTU.

  Salão Comercial Novo – Residencial 
São Lucas, 01 salão, 01 banheiro, 01 
copa, 01 lavanderia, área de serviço, R$ 
650,00 + IPTU.

VENDEM-SE
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 Terreno – Condomínio Alpha Jales 
–com 431m² – R$450.000,00.

 Terreno – Residencial Bella Vista – de 
esquina com 284m² – R$ 284.000,00.

 Terreno – Residencial Paineiras I 
–com 200m² - R$95.000,00. 

 Terreno – Jardim São Lucas – 
160,88m² - R$80.000,00. 

 Terreno Comercial – 9.231,01 m², 
com 131,00 metros de frente para Av. 
João Amadeu esq. com a Marginal Dr. 
Ferraz Ribeiro do Valle, próximo ao 
Mercado Proença, R$ 8.600.000,00.

 Casa – Residencial Alpha Jales – 04 
suítes, sendo 01 com closet e banheira 
de hidromassagem, 01 sala ampla, 
01 escritório 06 banheiros, 01 lavabo, 
cozinha toda planejada com pedra na-
noglass, área gourmet, churrasqueira, 
piscina aquecida, poço artesiano, piso 
porcelanato Eliane, laje e telha isotér-
mica, energia fotovoltaica, persianas 
elétricas, acabamento em granito, área 
de serviço, garagem para 03 vagas, 
área construída 345,96m² num terreno 
de 544,57m², R$2.800.000,00

 Casa – Jardim Aclimação – 04 dormi-
tórios sendo 03 suites e 01 com closet, 
banheiro social, 03 salas, cozinha com 
armários planejados, fogão cooktop, 
forno e coifa, área gourmet com chur-
rasqueira, lavanderia, despensa com 
prateleiras, 11 aparelhos de ar condicio-
nado, torneiras aquecidas, poço arte-
siano, chuveiros com aquecedor solar, 
cerca elétrica, câmeras de segurança, 
alarme com monitoramento, piso taco 
e porcelanato, laje coberta com telhas 
tégulas, acabamento em gesso, gara-
gem para 04 veículos, portão elétrico, 
interfone, área construída 377,12m² 
num terreno de 528m², R$1.800.000,00

 Casa – Jardim Arapuã - 03 dormitó-
rios, 01 sala, 01 cozinha, 01 banheiro, 
área de serviço, garagem para 02 ve-
ículos, piso cerâmica, cobertura de 
forro de madeira e telha cerâmica, área 
construída 162,47m² num terreno de 
210,00m², R$250.000,00.

 Casa - Conjunto Habitacional Vere-
ador Santo Hernandes Argentina – 03 
dormitorios sendo 01 suíte, 01 sala, 
01 cozinha, 02 banheiros, lavande-
ria, churrasqueira, área de serviço, 
interfone, portão elétrico, quintal, piso 
cerâmica, forro PVC e telha cerâmica, 
área construída 146,47m² num terreno 
de 188,00m², R$230.000,00 

 Casa – Vila Nossa Senhora Apareci-
da - 02 dormitórios, 01 sala, 01 cozinha, 
01 banheiros, lavanderia, área de ser-
viço, garagem para 02 veículos, quintal 
grande, piso cerâmica, forro de PVC e 
telha 3,66, área construída 127,71m² 
num terreno de 360m², R$200.000,00.

 Chácara – Alto do Marimbondo 
– 8.025m². – Chácara sem benfei-
torias, com excelente localização. 
R$800.000,00. 

 Rural - Área rural próximo a área 
urbana com 69.647,15m² localizada 
na marginal da Rodovia Euclides da 
Cunha (SP-320). R$10.525.426,00.

 Rural – Córrego do Marimbondinho – 
11,2062 Alq. – Localizado as margens 
da Rodovia Euphly Jalles – Próximo 
a área urbana, formado em pasta-
gem, boas aguadas e energia elétrica. 
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IMÓVEIS

------------------------------------
Vende-se uma casa na rua das 
Palmeiras número 1691, Bairro IV 
Centenário,  com 5 cômodos,  alpen-
dre,  varanda e banheiro. Terreno  
com 360 metros quadrados.  Valor:  
300 mil Reais. Tratar pelo telefone 
(17)99777-1360. 
------------------------------------
Vende-se uma chácara de 1,17 
alqueires, terra nua, com poço e 
caixa d’água. Localizada no municí-
pio de Aparecida D’oeste-SP. Valor: 
180.000. Contato: (63) 98122-7172 
ou (17) 99767- 5511.
------------------------------------
Vende-se um sítio de 8,55 alqueires, 
todo formado em braquiarão e manga 
(cerca de 2.000 pés), curvas de 
nível e cerca em toda propriedade. 
Localizado a 1 km da rodovia Euphy 
Jales, no município de Aparecida 
D’oeste- SP. Valor: 130 mil por alquei-
re. Contato: (63) 98122-7172 ou (17) 
99767- 5511
------------------------------------ 
Vendo duas casas em na cidade de 
Três Fronteiras na Rua Fernão Paes 
de Bairros, nºs 301 e 309 na quadra 
abaixo da Prefeitura .
Uma no valor de 120,00 mil a outra no 
valor de 180,00 mil, uma casa do lado 
da outra. Ambas  com metragem de 
18 de frente e 32 a36 de fundo. Conta-
to pelo telefone: (17)99654-1885.
------------------------------------
Alugo casa de laje, cobertura de telha, 
com 3 quartos, 3 banheiros, Sala e 
cozinha grandes, varanda no fundo 
com churrasqueira de alvenaria e 
balcão. Portão eletrônico. Contato 
17-99704-5961”
------------------------------------
Vende-se uma casa  com 4 quartos 
sendo 2 suítes, salas, duas varandas, 
churrasqueira. Na rua 05, centro. 
Tratar pelo fone: (17) 99652-9899
------------------------------------
Casa Sto Expedito, 3 quartos, 1 
suite, garagem 2 carros, laje coberta.
R$250.000,00.Contato 99741-6287 
ou wats 99708-5428.
------------------------------------ 

Vende-se casa Jd Samambaia, 3 
quartos, sala, coz, 2 banh, área lazer, 
laje com cobertura. R$350.000,00. 
Ronaldo 99788-8632
 ------------------------------------
Vende-se Casa no Jd. Estados 
Unidos 3 Quartos, Piscina Terreno de 
240mts com 190 mts de construção, 
Legalizada,  R$ 450.000,00  / F: 17 
98224-2551 
------------------------------------
Vende-se casa com sala, cozinha, 
copa, 3 quartos, edícula no fundo, 
garagem para 3 carros, 3 banheiros. 
Valor de R$ 450,00, situada no Jardim 
Pêgolo II. Tratar pelo fone: (17) 
99660-9999, com Fabio. 
------------------------------------
Vende-se um terreno de 200 m2 
de esquina, escriturado, na cidade 
de Paranapuã - SP. Valor de R$ 
35.000,00, aceita se troca em carro. 
Maiores informações pelos fones: 
(19) 99345-0088
-----------------------------------
Vende-se Casa no Jd. Estados 
Unidos 3 Quartos, Piscina Terreno 
de 200mts com 150 mts de constru-
ção, Legalizada,R$ 380.000,00  / F: 
98224-2551 ( TIM )
------------------------------------
Vende-se Casa no Jd. Estados 
Unidos 3 Quartos, Piscina Terreno de 
240mts com 190 mts de construção, 
Legalizada,R$ 480.000,00  / F: 9765-
1052 ( Claro )
---------------------------------
CARROS
-----------------------------------
Palio attractiv 1.4 2015, pneus novos, 
143.000km, R$ 39.000,00 - Tratar 
com Ailton (17)997045961
-----------------------------------
Vende se um Ford Fiesta 2004, cor 
preto, 1.0, 4 portas. Vendo ou troco, 
completo. Tratar pelo fone: (17) 
99754-1545
-----------------------------------
Vende-se um Fiat Uno, ano 95, cor vi-
nho, 4 portas, trava elétrica, gasolina. 
IPVA 2015 pago. Tratar com Adriana 
pelo tel. 17- 99702 9458.
-----------------------------------
Vende-se Strada CE 2006, branca, 
1,4 昀椀re 昀氀ex, DH, alarme, trava, som cd 

 1. TERRENO – PARQUE SÃO BERNAR-
DO – R$ 80.000,00 - 28,1M LATERAIS; 6,35M 
FUNDO E 8,78M FRENTE; ÁREA TOTAL: 
211,95M².

 2. CASA – JD. DO BOSQUE – 
R$350.000,00 – 02 QUARTOS (01 SUÍTE), 
SALA, BANHEIRO, VARANDA GOURMET, 
PISCINA, GARAGEM PARA 02 CARROS, 
ARMÁRIOS PLANEJADOS, DESPENSA, 
PISO PORCELANATO, LAJE. 

 3. CASA – JD.DO BOSQUE – R$ 
210.000,00 – O2 QUARTOS (O1 SUITE), 
SALA, COZINHA, BANHEIRO, ÁREA DE 
SERVIÇO, GARAGEM 02 CARROS.

 4. CASA – VILA TALMA – R$ 600.000,00 – 
03 QUARTOS (01 SUITE), SALA, 02 BANHEI-
ROS, COZINHA PLANEJADA, VARANDA 
GOURMET COM CHURRASQUEIRA, 
PISCINA, ÁREA DE SERVIÇO, DESPENSA, 
GARAGEM PARA 03 CARROS, LAJE/CO-
BERTA, PISO CERAMICA E PORCELANA-
TO.

 5. CASA – JD. MORUMBI - R$ 390.000,00 
– 03 QUARTOS (01 SUITE), SALA, COZI-
NHA, BANHEIRO, VARANDA GOURMET, 
GARAGEM 02 CARROS, PORTÃO ELE-
TRONICO.

 6. CASA – CENTRO – R$ 1.100.000,00 - 04 
QUARTOS (SENDO 02 SUITES), 03 SALAS, 
COPA/COZINHA, 02 BANHEIROS, LAVABO, 
LAVANDERIA, GARAGEM PARA 04 CAR-
ROS, CHURRASQUEIRA, VARANDA.

 7. CASA – JD. AMÉRICA – R$ 260.000,00 
– 03 QUARTOS, SALA, COPA, COZINHA, 
BANHEIRO, LAVANDERIA, DESPEJO, 
QUINTAL, GARAGEM PARA 02 CARROS, 
PISO CERAMICO.

 9. SOBRADO – JARDIM BOM JESUS – R$ 
600.000,00 – 03 QUARTOS (01 SUITE), 03 
SALAS, COZINHA, VARANDA, DESPEJO, 
GARAGEM PARA 02 CARROS, 02 BANHEI-
ROS.

 10. CASA – COHAB ROQUE VIOLA 
– R$ 160.000,00 - 03 QUARTOS, SALA, CO-
ZINHA, BANHEIRO, VARANDA, DESPEJO, 
GARAGEM, CALHETÃO COM FORRO, 
PISO CERÂMICA.

 12. CASA – NOVA JALES I – R$ 
320.000,00 - 03 QUATROS (01 SUITE), 
SALA, COZINHA, BANHEIRO SOCIAL, LA-
VANDEIRA, GARAGEM PARA 02 CARRO, 
PISO CERAMICA, LAJE/COBERTA, POR-
TÃO ELETRÔNICO, VARANDA GOURMET.

 13. CASA – ROQUE VIOLA – R$ 
300.000,00 - 03 QUATROS (01 SUITE) COM 
MOVEIS PLANEJADOS, SALA, COZINHA 
PLANEJADA, BANHEIRO SOCIAL, DES-
PEJO, LAVANDEIRA, GARAGEM PARA 
02 CARRO, LAJE/COBERTA, PORTÃO 
ELETRÔNICO, VARANDA GOURMET.

 17. CASA - JARDIM ESTADOS 
UNIDOS – R$ 350.000,00 - 03 QUATROS (01 
SUITE COM ARMARIOS ,SALA, COZINHA 
PLANEJADA, BANHEIRO SOCIAL, LA-
VANDEIRA, GARAGEM PARA 02 CARRO, 
LAJE/COBERTA, PORTÃO ELETRÔNICO, 
VARANDA PEQUENA COM CHURRAS-
QUEIRA.

 18. CASA  - JARDIM ESTADOS 
UNIDOS – R$ 600.000,00 - 04 QUATROS 
(01 SUITE), SALA, COZINHA 02 BANHEIRO 
SOCIAL, LAVANDEIRA, GARAGEM PARA 
02 CARRO, LAJE/COBERTA, PORTÃO 
ELETRÔNICO, VARANDA COM CHUR-
RASQUEIRA, PORTÃO ELETRÔNICO, 
INTERFONE.

 19. CASA – JARDIM PAINEIRAS 
– R$ 450.000,00 - 03 QUARTOS (01 SUITE), 
COZINHA PLANEJADA, VARANDA COM 
CHURRASQUEIRA, 02 BANHEIROS, LAJE/
COBERTA, PORCELANATO.

 22. CASA – JARDIM SÃO JOR-
GE – R$ 350.000,00 - IMÓVEL NOVO - R$ 
290.000,00 – 03 QUARTOS, SALA, COZINHA 
PLANEJADA COM CHURRASQUEIRA, GA-
RAGEM AMPLA, 02 QUARTOS (01 SUITE), 
LAVANDERIA, PISO PORCELANATO, LAJE/
COBERTA.

 23. CASA – JARDIM SÃO JOR-
GE –R$ 300.000,00 - 02 QUARTOS, SALA, 
COZINHA, VARANDA GOURMET, DESPEN-
SA, LAVANDERIA, QUINTAL PEQUENO, 
GARAGEM, CALHETAO COM FORRO 
DE PVC, PISO PORCELANATO, PORTÃO 

ELETRÔNICO.
 24. CASA – JARDIM AMÉRICA – R$ 

480.000,00 - 03 QUARTOS (02 SUITES), 
SALA PARA 02 AMBIENTES, COZINHA 
PLANEJADA, QUINTAL, GARAGEM 02 
CARROS, PORTÃO ELETRÔNICO, POR-
CELANATO.

 26. CASA – RESIDENCIAL MARIA SIL-
VEIRA – R$ 900.000,00 – 04 QUARTOS (01 
SUITE), 02 SALAS,           COPA, COZINHA, 
VARANDA, LAVANDERIA, CHURRASQUEI-
RA, GARAGEM PARA 02 CARROS, LAJE/
COBERTA, PORTÃO ELETRÔNICO.

 27.  TERRENO – JARDIM PÊGOLO – R$ 
280.000,00 – 14x35 – 490 METROS QUA-
DRADOS

 29. CASA – JARDIM PIRES DE ANDRADE 
– R$ 1.300.000,00 – 03 SUITES, 02 SALAS, 
COZINHA PLANEJADA, VARANDA GOUR-
MET, LAVANDERIA, DESPENSA, PISCINA, 
GARAGEM 04 CARROS, LAJE/COBERTA.

 30. CASA – JARDIM GUARANI – R$ 
280.000,00 – 03 QUARTOS (01 SUITE), 
SALA, COZINHA, BANHEIRO SOCIAL, 
VARANDA, GARAGEM, PORTÃO ELETRÔ-
NICO, LAJE/COBERTA.

 31. CASA – RESIDENCIAL MARIA GA-
BRIELA R$ 580.000,00 – 02 SUITES, SALA 
PARA 02 AMBIENTES, COZINHA AMPLA, 
PISCINA, BANHEIRO SOCIAL, CHURRAS-
QUEIRA, LAVANDERIA, GARAGEM 02 CAR-
ROS, LAJE/COBERTA, PORCELANATO.

   1. SALA COMERCIAL – CENTRO – R: 10 
– R$ 2.000,00 + IPTU – 02 SALAS, COZINHA, 
02 BANHEIROS, ÁREA DE SERVIÇO.

  2. SALÃO COMERCIAL – CENTRO – R: 
08 - R$ 950,00 + IPTU – DIVISÓRIAS, CO-
ZINHA, BANHEIRO, ÁREA DE SERVIÇO 
(carência para adequações)

  3. SALÃO COMERCIAL – CENTRO – R: 
09 – R$ 1.000,00 + IPTU – 02 SALAS, 02 
BANHEIROS.

  4. SALÃO COMERCIAL – RUA 10 CEN-
TRO – R$ 4.000,00 + IPTU – SALÃO NOVO, 
BANHEIRO, COZINHA, MESANINO.

  5. SALA COMERCIAL – CENTRO - AVENI-
DA FRANCISCO JALES – R$1.300,00 + IPTU 
– 3 SALAS, BANHEIRO, COPA/COZINHA, 
SACADA. 

  6. APARTAMENTO – CENTRO – R: 10 
– R$ 800,00 + IPTU – 01 QUARTO, SALA, 
COZINHA, NHEIRO, LAVANDERIA.

  7. APARTAMENTO – CENTRO – R: 10 
– R$ 950 + IPTU – 02 QUARTOS, SALA, CO-
ZINHA, BANHEIRO, TERRAÇO COM ÁREA 
DE SERVIÇO.

  8. APARTAMENTO – CENTRO – R: 10 
– R$ 650,00 + IPTU – 01 QUARTO, SALA, 
COZINHA, BANHEIRO, ÁREA DE SERVIÇO.

  9. APARTAMENTO – CENTRO – R: 11 
– R$ 550,00 + IPTU – 01 QUARTO, SALA, 
COZINHA, BANHEIRO, LAVANDERIA.

  10. APARTAMENTO – CENTRO – 
R: 11 – R$ 720,00 + IPTU – 02 QUARTOS (01 
SUÍTE), SALA, COZINHA, BANHEIRO, ÁREA 
DE SERVIÇO.

  11. APARTAMENTO – CENTRO 
– R: 06 - R$ 550,00 + COND. + IPTU – 01 
QUARTO, SALA, COZINHA,             LAVANDE-
RIA.

  12. APARTAMENTO – CENTRO 
– AV. FRANCISCO JALES - R$ 650,00 + 
COND. + IPTU – 01 QUARTO, SALA, COZI-
NHA, LAVANDERIA.

  13. CASA – JD. PEGOLO – R: 05 
– R$ 3.000,00 + IPTU – 03 QUARTOS (O1 
SUITE), 02 SALAS, COZINHA PLANEJADA, 
VARANDA COM CHURRASQUEIRA, PISCI-
NA, DESPEJO, 03 BANHEIROS, GARAGEM 
4 CARROS.

  14. CASA – R: 09 – CENTRO - R$ 
3.300,00 + IPTU -  03 QUARTOS (01 SUITE, ), 
COZINHA PLANEJADA, SALA PARA 02 AM-
BIENTES, LAVABO, QUARTO DE EMPRE-
GADA, DESPENDA, LAVANDERIA,PISCINA, 
GARAGEM 04 CARROS.

  15. CASA – RUA BELEM – JAR-
DIM PAULO VI – R$ 1.100,00 + IPTU – 03 
QUARTOS, SALA, COZINHA, BANHEIRO, 
VARANDA, QUINTAL PEQUENO, GARA-
GEM 01 CARRO, LAJE/COBERTA, PORTAO 
ELETRÔNICO.

VENDE-SE

ALUGA-SE

player, R$ 19.000,00 tratar com João 
(17) 99646-7327 
---------------------------------
DIVERSOS
---------------------------------
Trabalho com serviços de lavanderia 
e passar roupas. Interessados procu-
rar Vilma no endereço:  Rua Embu, 
1968, Cohab Roque Viola. Fone de 
contato: (17)  99636-2853
------------------------------------ 
Vendo cômoda/baú em madeira 
maciça com mais de 60 anos de 
fabricação. Medidas 0,55 cm larg. x 
0,94 cm comp. x 0,92 de alt. Usada e 
em ótimo estado. Valor de R$ 450,00. 
Interessados ligar no (17) 981723486, 
falar com Elaine
------------------------------------ 
Vendo cama de casal em madeira 
maciça com mais de 100 anos de fa-

bricação. Medindo 1,40 x 2,00 na cor 
preta com nuances marrons, usada 
e em ótimo estado de conservação. 
Valor R$ 900,00. Interessados ligar no 
(17) 981723486, falar com Elaine
-----------------------------------
MOTOS
-----------------------------------
Vende-se uma moto CB 300 ano 
2014, vermelha, troco por moto de 
menor valor. Falar com Fábio: (17) 
99660-9999
-----------------------------------
Vende-se uma moto CG Titan espor-
te, 2006, vermelha, partida elétrica, 
jogo de rodas, freio a disco e 2 pneus 
novos, documentação ok. Fone 
99624-1405 
-----------------------------------
Motocicleta Suzuki Srad 750cc, ano 
2008, Azul -  (17) 99722-4536

“A Empresa Frigosul Ltda, com sede na Estrada 
Municipal Aparecida d’Oeste a Marinópolis, s/nº - 
bairro zona Rural, na cidade de Aparecida d’Oeste 
– SP, comunica que há vagas para Portadores de 

De�ciência. Os interessados deverão comparecer no 
Recursos Humanos da Empresa”.
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Fernando Graf

Ass. Comunicação
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Saúde promove Campanha de Prevenção ao Câncer Bucal durante todo o mês
Desde segunda-feira, dia 

3, e durante todo o mês de ju-
lho, as 11 Estratégia de Saúde 
do município (ESF) estão reali-
zando a Campanha de Rastre-
amento de Câncer Bucal 2023. 
As equipes de saúde bucal 
das unidades de saúde inten-
sificarão as avaliações clínicas 
dos usuários para visualizar 
possíveis lesões suspeitas de 
malignidade ou câncer em 
estágios iniciais. A campanha 
Julho Verde é realizada pela 
Prefeitura de Jales, por meio 
da Secretaria Municipal de 
Saúde em parceria com o Hos-
pital de Amor de Jales.

O trabalho foi intensifi-
cado na primeira semana do 
mês, com avaliação de pa-
cientes em pontos estraté-
gicos da cidade, como o Ter-
minal Rodoviário, Casa de 
Apoio ao Migrante, Centro 
Integrado Esportivo de Valo-
rização do Idoso (CIEVI), CCTI, 
Praça João Mariano de Freitas, 
Centro Dia do idoso e Lar dos 
Velhinhos, além de pacientes 
atendidos nas unidades de 
saúde.

De acordo com a secretá-
ria municipal de Saúde, Nilva 

Gomes Rodrigues de Souza, 
o objetivo é promover infor-
mações, conscientização e 
atendimento aos pacientes 
do grupo de risco e para in-
formar a população sobre os 
cuidados e principais fatores 
de risco. “A campanha é volta-
da para pessoas com 40 anos 
ou mais ou qualquer pessoa 
que identifique uma lesão ou 
algo fora da normalidade na 
boca”, frisou.

A campanha tem parceria 
com o Hospital de Amor, que 
também promove uma ação 
de prevenção ao câncer de 
cabeça e pescoço neste mês, 
em referência ao “Julho Ver-
de”, com a colaboração na re-
alização de biópsias e palestra 
para os profissionais da área.

A palestra aconteceu na 
manhã da terça-feira, dia 4, 
no auditório do Hospital de 
Amor e reuniu dentistas, en-
fermeiros, médicos, fonoau-
diólogos e outros profissio-
nais de saúde. Pacientes que 
já foram laringectomizados 
(que tiveram câncer de larin-
ge, glótico ou hipofaringe) 
realizaram uma emocionante 
apresentação musical.

 Já as biópsias encaminha-

das pelos dentistas das ESFs 
foram realizadas no dia 6 de 
julho no Hospital de Amor.

AUTOEXAME
Segundo a coordenadora 

da saúde bucal do município, 
Alexandra Iglésias, o autoe-
xame da boca também é uma 
ferramenta importante para a 
população identificar lesões. 
“A pessoa deve ficar em fren-
te ao espelho, usar os dedos 
para afastar o lábio, as gen-
givas e as mucosas da boca 
para enxergar se tem alguma 
alteração ou não. Colocar a 
língua para fora, levantar e 
por de um lado e outro”. 

A dentista ainda ressal-
tou: “Pedimos para que a 
população fique atenta com 
qualquer lesão na boca, e se 
identificar qualquer alteração, 
consulte o dentista da unida-
de de saúde para detectar se 
isso é uma lesão que pode 
malignar ou não. Também 
existem outras doenças que 
ele pode diagnosticar e enca-
minhar para tratamento”.

 PREVENÇÃO E 
DIAGNÓSTICO 

O câncer de boca é um 
tumor maligno que afeta os 
lábios e a cavidade oral,  e 

está entre os mais inciden-
tes no Brasil,  além de estar 
entre os seis tipos de câncer 
mais comuns em homens e 
oitavo nas mulheres. A do-
ença pode ser prevenida de 
maneira simples e tratada se 
diagnosticada precocemente, 
embora a maioria dos casos 
seja identificado em estágios 

avançados.
Os maiores fatores de risco 

para o desenvolvimento do 
câncer de boca são o taba-
gismo e o consumo de álcool. 
Além destes, exposição ao sol 
sem prevenção, excesso de 
gordura corporal e infecção 
pelo vírus HPV também são 
condições de maior risco de 
câncer.

Os principais sintomas são 
lesões que não cicatrizam 
por mais de 15 dias, manchas 
vermelhas ou esbranquiça-

das na língua, gengivas, céu 
da boca e bochechas, nódu-
los no pescoço e rouquidão 
permanente. Em casos mais 
avançados, a doença pode di-
ficultar a fala, mastigação, de-
glutição, a movimentação da 
língua, e dar sensação de que 
há algo preso na garganta. 
Em todos os casos, se orienta 
que a pessoa procure uma 
unidade básica de saúde para 
uma avaliação que pode ser 
feita durante o ano todo pelos 
dentistas da rede municipal.

Durante todo o mês de julho a prevenção ao Câncer Bucal estará em pauta entre os 
pro昀椀ssionais de saúde do município, como ocorreu durante palestra realizada na terça-feira, 

no Hospital de Amor

Café da manhã com amigos”: Encontro abordou 
o tema Tromboembolismo neste mês de julho

A Santa Casa de Misericór-
dia de Jales, por meio da co-
laboradora Maita Barbosa, do 
setor de Faturamento, realizou 
no sábado (1) o encontro do 
grupo “Café da manhã com 
Amigos” que tem como ob-
jetivo um bate-papo e trocas 
de conhecimento em prol dos 
benefícios aos pacientes, por 
meio da participação do corpo 
clínico, técnico e colabora-
dores. 

A temática para o encontro 
foi “Evento Cientí�co” abordan-
do os temas, “Tromboembo-
lismo Venoso nas Cirurgias de 

Quadril” com o médico, dr. José 
Maria Beldran, e a “A importân-
cia da interação multidiscipli-
nar para a prevenção do Trom-
boembolismo Venoso”, com 
a fisioterapeuta intensivista 
e supervisora de Marketing, 
Luciana Lara Cavichio,

O encontro aconteceu no 
Centro de Estudos da Santa 
Casa com a contribuição das 
Empresas Cardinal Health e 
Suprimed, e contou com a par-
ticipação de médicos, �siote-
rapeutas e colaboradores do 
setor de Enfermagem, Farmá-
cia, Faturamento e Qualidade 
representando a instituição. 

O médico, dr. Frederico Marques Neves (Ortopedista e 
Traumatologista), com a palestrante Luciana Lara que 
esclareceram dúvidas sobre o tema Tromboembolismo

Turismo em Urânia oferece interação real aos visitantes
A temporada do turismo em 

Urânia já está aberta e os visi-
tantes têm diversas opções que 
oferecem experiências autênti-
cas, permitindo que os turistas 
interajam de forma única com o 
destino. Plantações de moran-
gos, uvas e �ores, pesca, pisci-
cultura, artesanato, culinária e 
o Borboletário Municipal estão 
na rota turística de Urânia.

Além do Borboletário, no 
roteiro localizam-se as seguin-
tes propriedades: Morangos 
Urânia Turismo Rural, Pesk Pag 
Anzol de Ouro, Estância das 
Videiras, Orquidário Santa Rita 
de Cássia, Vale das Vitórias, Pis-
cicultura Nativi, Recanto das 
Uvas, Pontal das Niagaras, Uvas 
Dorigan, Arte Decor – Ateliê 
dos Vasos e Delícias da Roça – 
Cantinho do Café. Além destes 
pontos, o visitante também 

pode desfrutar da Prainha Mu-
nicipal.

“O Turismo Rural se conso-
lidou em Urânia desde 2017 
e, desde dezembro de 2022, o 
turista ganhou mais uma opção 
com a abertura do Borboletá-
rio Municipal”, diz Anderson 
Chapiqui, presidente do Con-
selho Municipal de Turismo 
(COMTUR).

Chapichi reforça que, além 
das opções de lazer, diversão 
e bem-estar distribuídos pela 
cidade e pelo campo, Urânia 
também oferece diversas al-
ternativas para refeição e para 
hospedagem. “O Turismo em 
Urânia oferece atrativos diver-
sos, caracterizados pela típica 
hospitalidade da roça”, conclui 
Chapichi.

SERVIÇO
Para mais informações: 

www.urania.sp.gov.br/turismo O Borboletário Municipal faz parte da rota turística de Urânia
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 A loja maçônica Marechal Rondon, empossou seu novo Venerável 

Mestre, o presenteado irmão Manoel Andreo de Aro, em uma cerimô-

nia solene e jantar festivo realizado no último sábado,  1º de julho. A 

loja maçônica Marechal Rondon é uma instituição histórica em Jales, 

conhecida por seu comprometimento com os valores da Maçonaria e 

por seu papel ativo na promoção de iniciativas de cunho social, cultu-

ral e educacional. A cerimônia de posse, contou com a presença de 

membros da loja, acácias e autoridades maçônicas de destaque, e foi 

marcada por momentos de reflexão e compromisso. O irmão Manoel 

de Aro, em seu discurso de posse, expressou sua gratidão pela confian-

ça depositada nele e garantiu seu compromisso em seguir a loja com 

sabedoria, respeito e fraternidade.

 Jônatas Mateus Rodrigues Andrade comemora idade 

nova no dia 11 de julho, terça-feira. O publicitário, é 

filho de Lilian e Juliano Andrade.

A professora Silvaine Pretto Ferreira comemora mais um 

ano de vida na segunda-feira, 10 de julho. A data será ce-

lebrada ao lado do esposo, o empresário Júnior Ferreira, 

dos filhos Leonardo e Rodrigo, demais familiares e amigos.

Novo Venerável Mestre Manoel Andreo de Aro assume o 
comando da loja maçônica Marechal Rondon de Jales

O novo Venerável Mestre, Manoel Andreo de Aro ao lado da esposa Ana Alice 
Freitas de Castilho Andreo, presidente das Acácias

Manoel de Aro ao lado do tio e irmão de loja, Wilson Avelhaneda Andreu, do 
primo e padrinho de loja, Arnaldo Luis Carneiro Andreu, e dos irmãos Pedrinho 
Andreo de Aro,  Flávio Andreo de Aro, Fábio Andreo de Aro e Cristovam Andreo 

de Aro

Na posse,  o venerável mestre Manoel Andreo de Aro ao lado de alguns irmãos 
da loja

A presidente das Acácias Ana Alice Andreo ao lado das acácias da loja 
Maçônica Marechal Rondon 
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A iniciativa dos alunos do terceiro ano do ensino médio, da Escola Esta-

dual Juvenal Giraldelli, é um exemplo inspirador de como a educação 

pode desempenhar um papel fundamental na formação de cidadãos 

conscientes e comprometidos com o desenvolvimento sustentável. A 

integração entre tecnologia e meio ambiente promovida por eles na 

criação das maquetes da praça dr. Euplhy Jalles reflete a importância 

de encontrar soluções inovadoras para os desafios contemporâneos.

A professora Silvia Regina Pietrobom expressou sua satisfação com o 

resultado alcançado pelos alunos, destacando o comprometimento e a 

dedicação de cada um. Ela ressaltou a importância de abordar temas 

como tecnologia e meio ambiente no currículo escolar, incentivando os 

alunos a pensarem de forma crítica e propositiva sobre questões sociais 

e ambientais.

As maquetes produzidas pelos alunos estão expostas na escola, pro-

porcionando uma oportunidade para que a comunidade aprecie e 

reflita sobre as propostas desenvolvidas. Espera-se que essa iniciativa 

inspire outras escolas e comunidades a explorarem abordagens seme-

lhantes, unindo tecnologia e meio ambiente em prol de um futuro mais 

sustentável.

A Associação de Apoio à Criança e Adolescente de Jales realizou no 

dia 30 de junho, sexta-feira, uma visita ao Lar dos Velhinhos São Vicen-

te de Paulo de Jales, com direito a festa junina. As crianças  da AACAJ, 

animaram em grande estilo a festança tudo com a orientação dos 

responsáveis pela entidade que organizaram, ensaiaram e cuidaram 

de todos os detalhes durante a semana no projeto. O objetivo da con-

fraternização foi no intuito de gerar interação e promover socialização 

entre as crianças e adolescentes com os idosos, proporcionando um dia 

Alunos de Jales criam 
maquetes da praça 

dr. Euplhy Jalles

Arraiá da AACAJ no Lar dos Velhinhos São Vicente de Paulo de Jales

A professora Silvia Regina Pietrobom ao lado de seus alunos com a maquete da 
praça Euplhy Jalles

As maquetes foram produzidas pelos alunos do terceiro ano do ensino médio

de lazer com muita dança, músicas e comidas típicas das festas juninas. 

Nas fotos alguns registros do momento!
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Amanda Rossini e o namorado Ian Timpurim prestigiaram a 
Expopar, em Paranaíba

A vice-prefeita Marynilda Cavenaghi e o marido Sérgio, com 
amigos e familiares em evento do Clube do Ipe

Juliana Matos em comemoração a sua formatura, recebeu seus 
pais Luciana e Beto e o namorado Fernando

Adalberto Braz e Marcelo com os cantores Neto e Felipe no Clube 
do Ipe

A coordenadora do Anglo Jales, Daisy Romagnoli na animada e 
tradicional Festa Junina da escola

Bruno Marin e a namorada Anielle Pardo aproveitaram o 昀椀nal de 
semana para prestigiar o evento Detailer Fest Brasil

Debora 
Maumesso, 

Gisela Freitas e 
Zuleica Sant’Ana, 

no Encontro 
de Marketing 
Educacional 

Escolas Diamante  
Somos Educação e 
Sistema Anglo de 

Ensino
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12 DE JUNHO DE 2022B-4

PERSONALITE
A psicóloga Amanda Matos Ceciliano, depois de 6 meses da sua cola-
ção de grau pela Unifev de Votuporanga, finalmente realizou o sonho 
da tão almejada formatura. No último sábado, 4 de junho, a formanda 
compartilhou de momentos inesquecíveis no seu dia de gala, ao lado de 
familiares e amigos, no salão de eventos Ilha do Pescador na cidade de 
Votuporanga. Amanda, já está atendendo na Clínica de Especialidades 
Médicas, na Rua 7, nº 2668.

A dupla de Jales Marcelinho Esteves (personal) e Miguel Team 
Tigrão estiveram no último final de semana, nos dias 4 e 5 de 
junho, participando de mais um torneio de beach tênis. O 
evento aconteceu na cidade de Iturama – MG, no Centro de Ex-
posição. Os atletas ficaram em segundo lugar na categoria A. 

Lucimara Zegobi Campanelli comemora mais um ano de vida na segun-
da-feira, 13 de junho. A data será compartilhada ao lado do esposo 
Vadinho, dos filhos Natália e Diogo e demais familiares.

Marcelinho e Miguel ao lado dos campeões
 do torneio, Pablo e Gustavo

Amanda feliz da vida, ao lado dos pais, Andrea Matos Ceciliano (Sanctus 
Espaço Católico) e Rogério Ceciliano

Amanda ao lado da família: cunhado Luiz Felipe, irmã Heloísa, pais, Rogério e 
Andrea, namorado Felipe, irmã Camila e cunhado Leandro

A formanda ao lado de familiares e amigos 

A psicóloga Amanda Matos Ceciliano em noite de gala na Ilha do Pescador

Na noite de sábado 1º de julho, o Rotary Club de Jales realizou a ce-

rimônia de posse de sua nova diretoria, em um evento marcado pela 

presença de diversos companheiros do clube, damas da Casa da Ami-

zade, autoridades e convidados especiais.  O encontro foi marcado por 

emoção e expectativas renovadas para o futuro do clube. 

Rivail Rodrigues Junior e Elisandra assumiram os cargos de presidentes, 

respectivamente, e agora lideram com o objetivo de promover ações 

solidárias e desenvolver projetos que beneficiem a comunidade local. 

Durante a cerimônia, Rivail Rodrigues Junior destacou a importância 

do trabalho voluntário e o compromisso do Rotary Club de Jales em 

fazer a diferença na vida das pessoas. Após a transmissão de posse, os 

participantes desfrutaram de um jantar de confraternização, no salão 

de festas do clube, proporcionando um momento de integração entre 

os membros do Rotary Club de Jales e seus convidados.

Rotary Club de Jales realiza jantar de 
posse da sua nova diretoria

O novo presidente do Rotary Club de Jales, Rivail Rodrigues Júnior e sua 
esposa Elisandra Rodrigues, presidente da Casa da Amizade

O governador assistente do distrito 4480 (2023/24), Rogério Barbone e 
sua esposa Ellen, a ex-presidente da Casa da Amizade Fátima Bocchi , o ex-

presidente Olicio Bocchi e o atual presidente Rivail Junior 

Olicio Bocchi entrega para o Luis Antonio Stafuzza, o certi昀椀cado dr. Shiguero 
Kitayama, companheiro destaque do ano de 2022/2023

Olicio Bocchi e o governador assistente, Rogério Barbone entregam o título 
Paul Harris (maior comenda do Rotary Internacional), a dama da Casa da 
Amizade, Fátima Bocchi, e aos rotarianos, Luis Antonio Stafuzza e Oliver 

Humberto de Oliveira

Olicio Bocchi e Fátima Bocchi empossam ao novo companheiro, Wesley 
Henrique Quinalia Francisco e esposa Camila Quinalia Francisco, com os 

padrinhos    Mário  Sakashita e Clarice

Elisandra Rodrigues com sua diretoria da Casa da Amizade: vice-presidente, 
Sonia Stafuzza, secretaria, Camila Kawata, tesoureira, Fátima Bocchi, 

protocolo, Thais Yoshie

Companheiros 100%, ano rotário 2022/2023

Junior Rodrigues com parte do seu conselho diretor 2023/2024


